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Sono stati pubblicati negli ultimi 
mesi, sui quotidiani e settimanali 
locali, articoli che fanno riferi-
mento alla difficoltà di prosecu-
zione di alcune opere pubbliche 
in fase di realizzazione. Si tratta di 
opere finanziate in parte con fon-
di provenienti dal PNRR e pertan-
to vincolate nelle tempistiche di 
realizzazione, pena la perdita dei 
finanziamenti. 
La notizie sono vere in quanto ri-
portano mie dichiarazioni fatte in 

Consiglio Comunale.
Le difficoltà maggiori riguardano 
la nuova mensa scolastica alla 
scuola Ignoto Militi e la realizza-
zione della nuova Biblioteca Civi-
ca di via Ariosto.
Avendo ormai diversi cantieri 
aperti, ritengo sia opportuno fare 
il punto della situazione delle 
due opere citate, che per criticità 
meritano una informazione pun-
tuale e veritiera, non alimentata 
da dichiarazioni diffamatorie e 
ingiuriose diffuse dai social.
Lo chiedono i cittadini, che giu-
stamente mi segnalano ritardi ed 
assenze nei cantieri e lo chiedono 
i genitori e gli alunni, che di que-
ste strutture dovranno servirsene.
Il problema principale che ritro-
viamo, sia nella realizzazione del-
le opere pubbliche, che nell’ese-
cuzione dei lavori, è la crescente 
difficoltà nel fare rispettare i tem-
pi contrattuali alle imprese.
Confrontandomi con realtà ter-
ritoriali anche più grandi della 

nostra, ho potuto riscontrare che 
il problema è diffuso in tutti i Co-
muni che fanno investimenti e 
che il problema del rispetto dei 
tempi permane anche quando 
l’Amministrazione esercita il di-
ritto di applicare le penali quan-
do i ritardi non sono giustificati.
Diversi possono essere i motivi 
che determinano questa situa-
zione: probabilmente il sistema 
degli appalti negli enti pubblici, 
il mercato dell’edilizia drogato 
per l’introduzione dello sgravio 
al 110%, il sistema dei sub ap-
palti e la mancata formazione di 
personale.
Oltre ai problemi che attengono 
al sistema ho poi la sensazione 
che alcune imprese siano più pre-
parate a gestire contenziosi legali 
piuttosto che i lavori nei cantieri, 
forzando richieste risarcitorie con 
motivazioni illegittime che non 
trovano certo approvazione da 
parte dei nostri tecnici comunali. 
Qualsiasi sia il motivo dei ritardi, 

quello che dobbiamo sapere è 
che la Pubblica Amministrazione 
non può scegliersi un’impresa, se 
non attraverso un preciso proces-
so definito dalle norme che, nel 
caso di opere PNRR come quelle 
richiamate, è ancora più stringen-
te, in quanto il bando per l’asse-
gnazione dei lavori deve obbliga-
toriamente passare attraverso il 
Centro Unico di Committenza e 
Trasparenza.
Siccome ritengo che con la legali-
tà non si scherza, penso sia giusto 
ci sia un sistema di controlli che 
impedisca illeciti, ma questa con-
dizione non solo non ci difende 
dall’assegnare i lavori ad impre-
se impreparate (che sulla carta 
sono immacolate), ma ci obbliga 
a monitorare costantemente i 
cantieri con personale delegato e 
a richiamare formalmente le im-
prese al rispetto dei tempi e del 
capitolato.
In alcuni casi le contestazioni for-
mali sono sufficienti a recuperare 

Marco Giudici
Sindaco 
di Caronno Pertusella
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Consultate il sito web del Comune 
e l’archivio del Periodico Comunale

Visitate www.comune.caronnopertusella.va.it per conoscere le ulti-
me notizie dall’Amministrazione e accedere alla pagina del Periodico 
Comunale www.comune.caronnopertusella.va.it/periodico. Per un 
accesso veloce potete utilizzare il QR Code qui ac-
canto. Troverete il Periodico, CP Attiva, CP In Breve 
in formato PDF interattivo ed i collegamenti verso 
gli altri canali di comunicazione del Comune. Inol-
tre potrete accedere all’archivio digitale con tutti i 
numeri e gli inserti dal 2010 ad oggi.

Caronno
Pertusella
Registrazione Tribunale  
di Busto Arsizio
5/71 del 7/5/1971

Scrivete 
al Periodico Comunale

Coloro che (privati cittadini, gruppi consiliari, enti, 
istituzioni, associazioni, imprese e artisti) volessero 
pubblicare un articolo su argomenti di interesse 
generale dovranno farlo pervenire alla Segretaria 
di Redazione scrivendo a: Redazione@Comune. 
CaronnoPertusella.va.it entro martedì 19 agosto 
2025. Per informazioni tel. 02 965 12214.
La Redazione si riserva di ridurre articoli o lettere e 
di pubblicare in rapporto allo spazio disponibile. Si 
consiglia 3.800 battute e 1 o 2 foto.

Direttore Responsabile 
e Coordinatore Editoriale

Giuseppe Catania

Assessore di riferimento
Cinzia Banfi

Cultura, Pari Opportunità, 
Affari Istituzionali e Comunicazione

Segretaria di Redazione
Stefania Pavia

Redazione@Comune.CaronnoPertusella.va.it
Tel. 02 965 12214

Comitato di Redazione
Francesco Bernareggi, Giorgio Bosio, 

Angelo Caldera, Chiara Colombo, Letizia 
Cichello, Lorenzo De Micheli, Carlo Di Pietro, 

Fabio Donolato, Rinaldo Dossena, Alberto 
Filippini, Cristina Mariani, Melissa Ernestino, 
Anthea Nigro, Giulia Noto, Caterina Notorio, 

Alessandro Pavanati, Fabrizio Volontè

Tipografia: CSQ - Erbusco (BS) - Tel. 030 7725511

Pubblicità: Editrice Milanese Srl  - Via Papa 
Giovanni XXIII, 3 - 20068 Peschiera Borromeo  

Tel. 02.94433055 - info@editricemilanese.it
Per pubblicità: Michele D’Imperio 3294073384

In copertina 
Foto ragazzi durante l’evento Hip-hop  

«Peace, love, unity and having fun» organizza-
to dalla Fondazione Artos. Articolo a pag. 23  

Tiratura 8250 copie

http://www.comune.caronnopertusella.va.it
http://www.comune.caronnopertusella.va.it/periodico
https://www.comune.caronnopertusella.va.it/periodico
mailto:Redazione%40Comune.CaronnoPertusella.va.it%20?subject=
mailto:Redazione%40Comune.CaronnoPertusella.va.it%20?subject=


Giugno 2025 -                               -  3CaronnoPertusella

Redazione

corretti rapporti e la prosecuzio-
ne dei lavori. In altri casi le impre-
se non sono in grado di gestire i 
compiti a loro assegnati e questo 
ci obbliga ad applicare le penali 
nella prima fase, fino ad arriva-
re alla risoluzione del contratto 
per inadempienza contrattuale, 
quando riscontriamo che la situa-
zione è diventata incompatibile 
con il rispetto del contratto.
Ritorniamo quindi allo stato del-
le due opere citate in premessa 
elencando i problemi riscontrati 
e come poterli superare, avendo 
l’obiettivo di terminarle al più 
presto.
Per quanto concerne la nuova 
mensa scolastica alla scuola Igno-
to Militi, siamo ormai al conten-
zioso legale e nessuna ipotesi 
d’accordo è possibile, se non per 
decisione del Giudice. 
I rapporti con l’impresa si sono 
dimostrati da subito difficili. Nel 
novembre 2023 è stato firmato il 
verbale di consegna del cantiere 
con l’indicazione di terminare i 
lavori nel settembre 2024, sca-
denza poi prorogata a novembre 
2024 dopo numerose richieste di 
varianti, richieste di modifiche al 
progetto ed anticipazioni econo-
miche. Anche l’ultima scadenza 
concordata è stata disattesa e in 
aggiunta l’impresa ha preteso il 
pagamento del saldo senza avere 
completato i lavori, demandando 
l’allaccio, il collaudo degli impianti 
e le certificazioni dell’opera dopo 
l’avvenuta consegna dell’immobi-
le (pretesa illegittima).

I successivi sopralluoghi del 2 e 
del 4 dicembre 2024 con il Diret-
tore dei Lavori hanno evidenziato 
ulteriori mancanze ed opere non 
eseguite; pertanto l’Amministra-
zione non ha pagato il saldo dei 
lavori e ha applicato le penali per 
grave inadempienza contrattuale.
La società è intervenuta presso 
il tribunale facendo ricorso con 
decreto ingiuntivo intimando il 
pagamento del saldo; a questo 
punto è stato inevitabile fare 
opposizione al ricorso e contro 
denuncia per danni nei confronti 
dell’impresa.
Questa situazione causerà inevi-
tabili ritardi per un’opera che può 
essere completata con un mese 
di lavoro.
I tempi di fine lavori rimangono 
incerti perché legati alle decisio-
ne del Giudice nel nominare un 
Tecnico super partes (CTU) che 
relazioni sui lavori realmente 
eseguiti; dopodiché il Comune 
assegnerà ad un’altra impresa il 
compito di terminare e collau-
dare l’opera nel più breve tempo 
possibile. Nonostante il fermo 
dei lavori e i ritardi accumulati 
per quest’opera, non corriamo il 
rischio di perdere i finanziamenti 
del PNRR, perché i tempi di rea-
lizzazione imposti dal ministero 
sono più lunghi di quelli che noi 
abbiamo preventivato. 
Anche per l’ex scuola Dante Ali-
ghieri, sede della nuova biblio-
teca, la situazione è ormai com-
promessa e in questo caso la 
preoccupazione dei tempi è reale, 

per il diritto al mantenimento dei 
finanziamenti PNRR che, ad oggi, 
impone la fine dei lavori entro 
settembre 2026.
Il verbale di consegna dei la-
vori è del 13.10.2023 mentre la 
data di fine lavori prevista era il 
07.05.2025, quindi con grande 
anticipo rispetto alle scadenze 
imposte dal ministero.
L’opera è di estremo interesse sia 
per importanza che per l’entità 
dell’importo stanziato, che è di 
ben 5.727.000 euro, di cui 3 milio-
ni sono finanziamenti PNRR.
I lavori sono stati assegnati al 
Consorzio Itaco, che ha poi indi-
viduato l’esecutore dell’appalto 
in un’impresa consorziata. I lavori 
sono andati da subito a rilento e 
a novembre 2024, dopo gravi ri-
tardi nell’esecuzione dell’opera, 
l’impresa esecutrice ha definitiva-
mente abbandonato il cantiere.
Il Consorzio ha preso impegno 
formale a sostituire in breve tem-
po l’impresa e recuperare il tempo 
perso incrementando il numero 
dei lavoratori in cantiere. Purtrop-
po le continue comunicazioni, i 
richiami ed i numerosi sopralluo-
ghi non sono serviti a sbloccare la 
situazione. Di fatto il cantiere si è 
praticamente fermato da novem-
bre 2024 fino a febbraio 2025 per 
motivi imputabili alla ditta Appal-
tatrice. Il subentro di un’altra im-
presa non solo non ha garantito 
il recupero del tempo perduto, 
ma il numero delle presenze in 
cantiere risulta ancora largamen-
te insufficiente per la regolare 

prosecuzione dei lavori, facendo 
aggravare ulteriormente i ritardi 
già accumulati, considerando che 
i lavori sono sottoposti al finan-
ziamento PNRR, quindi soggetti 
a tempi perentori. L’Amministra-
zione ha subito preso atto che il 
consorzio non sta adempiendo al 
contratto d’appalto sottoscritto.
Al fine di salvaguardare l’inte-
resse pubblico è stata richiesta a 
febbraio 2025 l’escussione della 
fideiussione bancaria depositata 
quale anticipazione contrattuale 
di 819.332 euro e avviata la riso-
luzione del contratto per inadem-
pienza contrattuale.
Alla lettura di questo articolo il 
cantiere risulterà nuovamente 
fermo nelle more di espletare 
ulteriore bando d’appalto per il 
subentro in cantiere di nuova im-
presa.
Questo è un processo obbligato 
che più ci garantisce rispetto al 
tentativo di recuperare situazioni 
che hanno già dato prova essere 
irrecuperabili.
Ho dovuto sintetizzare per motivi 
di spazio situazioni complesse e 
nonostante tutto mi rendo conto 
che l’articolo appaia lungo alla 
lettura.
Ogni cittadino può prendere vi-
sione degli atti della pubblica 
amministrazione visionando la 
pagina sulla trasparenza sul sito 
del Comune, ma l’interpretazio-
ne degli atti penso sia opportuna 
per conoscere anche la genesi de-
gli atti stessi.

Giudici Marco

https://www.lpssoluzionicasa.it/
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Il 6 settembre 1970 veniva aperta 
la nostra piscina comunale.
Da quel giorno migliaia di per-
sone sono passate da quella 
struttura. 
Tutti noi ci siamo divertiti, ab-
biamo pianto per le vittorie e le 
sconfitte, abbiamo fatto meren-
da al famoso bar della “Cesi”,  che 
sfornava pizzette e brioche ogni 
pomeriggio e fatto visite di fisio-
chinesi dal Dott. Caspani.
Da quel luogo sono nati grandi 
atleti e anche chi non è arrivato 
all’agonismo, sono certa, ha nel 
cuore tanti ricordi del periodo 
passato ad imparare a nuotare.
Tanti gli allenatori che ricordiamo 
tutti con affetto ma, due sicura-
mente, per motivi diversi, hanno 
segnato più di altri il loro “essere 
un allenatore” in piscina: Luciano 
Todeschini e Fabio Fantoni.
Li ha accomunati la passione, il 
desiderio di scoprire il talento, 
aiutare tutti, ma proprio tutti, a ti-

rar fuori, atleticamente, il meglio 
di ognuno.  Molto simili anche in 
quel gran “vocione” che sentivi 
anche con la testa in acqua!
A loro abbiamo deciso di dedica-
re la piscina comunale il giorno 6 
settembre: a Luciano e Fabio!
Perché hanno segnato in modo 
indelebile il nuoto Caronnese, 
fatto emergere atleti di alto livel-
lo, anche nazionale e internazio-
nale, toccato il cuore di ogni loro 
allievo e sono stati esempi per gli 
allenatori che si sono susseguiti 
dopo di loro.
Intorno a questo importante 
evento, che scolpisce nel futuro 
la memoria dei due allenatori, si 
è formato un gruppo di promo-
zione e progettazione, diretto dal 
Comune di Caronno Pertusella, 
sostenuto dalle relative famiglie, 
animato da Omnia Sport, dalla 
CPN - Caronno Pertusella Nuoto 
e dal Comitato Amici di Fabio.
Al momento commemorativo si 

aggiungerà una Mostra Interat-
tiva, presso l’Agorà del Comune, 
con duplice obiettivo: da un 
lato mostrare ricordi ed imma-

gini legati alla vita di Luciano 
Todeschini e Fabio Fantoni e 
dall’altro approfondire la figura 
“dell’ allenatore”, come valore 
nella crescita sportiva ed uma-
na dei suoi allievi. Ruolo che sia 
Todeschini che Fantoni hanno 
svolto in maniera talmente pro-
fonda da aver lasciato impronte 
indelebili nei ragazzi che hanno 
seguito. 
Saranno presenti ed invitati molti 
ex-atleti e verrà organizzata un’a-
rea rinfresco da Camst.
Seguiranno i dettagli dell’ini-
ziativa con comunicati stampa, 
su Municipium e su WhatsApp 
Eventi.

Cinzia Banfi

Perché intitolare la nostra 
piscina comunale

Il mese mariano si è concluso, come ogni anno da ben sedici anni, 
con la consegna, da parte del Sindaco, delle benemerenze la sera 
del 31 maggio.
Quest’anno sono stati insigniti: uno a Ivano Cattaneo e due alla 
memoria di Luciano Codarri e Marcello Salafia.
Sono tre persone che si sono distinte per il loro impegno civile, la 
dedizione al prossimo e il volontariato.
Il loro esempio è da considerarsi vero progresso 
sociale, il vivere attivamente “la cosa pubblica”. 
Dedicarsi agli altri quale obiettivo per parteci-
pare attivamente alla crescita di una collettività.
La sera è stata allietata da un trio, molto bravo, i 
“Belle Histoire” con la direzione artistica di Ope-
razioni Artisti.

Civiche Benemerenze 2025

Cinzia Banfi
Assessora alla Cultura,
Pari Opportunità, 
Affari Istituzionali
e Comunicazione

tinyurl.com/CP-2025Benemerenze

Aggiornamento 
“Caronno Pertusella Attiva”

Leggi la nuova versione aggiornato a maggio 2025 con nuove 
attività offerte dalle Associazioni locali.
Si amplia il ventaglio di corsi e attività per tutte le età e ambiti 
d’interesse: attività sociali, cultura e tempo libero, sport. 
Un’occasione anche per partecipare come volontari all’asso-
ciazione più vicina alle proprie attitudini.

tinyurl.com/CP-Attiva-2025-05

https://tinyurl.com/CP-2025Benemerenze
https://tinyurl.com/CP-2025Benemerenze
https://tinyurl.com/CP-Attiva-2025-05
https://tinyurl.com/CP-Attiva-2025-05


Con il 10 aprile si è conclusa la 
serie primaverile degli appunta-
menti “Incontriamoci il giovedì 
in biblioteca per parlare di…”
L’iniziativa promossa dal Tavolo 
Anziani di cui fanno parte AU-
SER, ARTOS, INSIEME DONNA, 
RSA CORTE COVA, PRO LOCO in 
collaborazione con l’Ammini-
strazione Comunale ha avuto un 
positivo riscontro nella cittadi-
nanza con una presenza di pub-
blico in biblioteca mediamente 
di oltre 50 persone (vedi foto).
In questo primo semestre sono 
state effettuate le seguenti otto 
riunioni:
1) Il 30 gennaio - Dr.ssa Lara Bru-

gnoni: Supporto psicologico
ai familiari del paziente fragile 

2) Il 13, 20 e 27 febbraio - Ciro
Cucciniello: Tutelare i nostri
risparmi e.. non commettere
errori

3) Il 6 e 13 marzo - Dr. Giovanni
Saredi e Dr. Matteo Justich:
Moderno trattamento della
calcosi urinaria e della iper-
trofia prostatica

4) 20 marzo - Dr. Giulio Grechi:
Supporto psicologico ai fami-
liari del paziente fragile.

5) 10 aprile - dr. Dr Marco Ron-
coroni: Prevenzione dell’I-
ctus, stili di vita e terapia

Vista l’importanza degli argo-
menti trattati e la professiona-
lità dei relatori, è possibile rive-
dere ognuna di queste riunioni 
andando sul canale YOU TUBE 
Comune di Caronno Pertusella 
e cercare “Incontri del Giovedì” o 
usare il QR Code,
Anche quest’anno non sono sta-
ti organizzati incontri nel mese 
di maggio In relazione al “silen-
zio” riguardanti manifestazioni 
pubbliche obbligatorio per leg-
ge nei quaranta giorni antece-
denti i giorni del referendum.

Dopo aver valutato le richieste 
formulate dal pubblico presen-
te alle riunioni è stato program-
mato un calendario per i pros-
simi incontri che si terranno a 
partire da fine settembre sem-
pre al giovedì pomeriggio 
in Biblioteca di via Capo Sile 
dalle 14,30 alle 16 circa.
Di seguito anticipiamo generi-
camente i temi che saranno me-
glio specificati dai relatori e che 
verranno poi adeguatamente 
pubblicizzate sul Sito Comuna-
le, sulla App Municipum e sul 
Canale Eventi WhatsApp oltre 
che con locandine nei negozi 
del paese 
– Fine settembre 2025: Incon-

tro con gli organizzatori del-
lo Sportello Sociale attuato
dallo SPI (Sindacato Pensio-
nati Italiani). Una prima infor-
mazione inerente le attività
di questo Sportello Sociale
può essere assunta leggen-
do l’articolo specifico pubbli-
cato (vedi articolo SPI-CGIL a
pag. 9).

– Ottobre: due pomeriggi 
inerenti la prevenzione del-
le TRUFFE AGLI ANZIANI
(e non solo…) di cui uno te-
nuto dal Maresciallo Davide
PERUZZI nuovo comandante
della Caserma di Carabinieri
di Caronno Pertusella e l’altro
tenuto dal dr Davide ZANON,
segretario regionale dell’As-
sociazioni di Consumatori ed
Utenti- CODICI che parlerà
specificatamente delle truffe
on line, telematiche, banca-
rie, ecc.

– Novembre: due pomeriggi
su argomenti sanitari orga-
nizzati con i medici dell’Ospe-
dale di Saronno in particolare
riguardanti le patologie re-
spiratorie e le problematiche
alimentari attinenti specifica-
tamente alle allergie ed alle
intolleranze.

Riteniamo superfluo commen-
tare l’importanza dei temi pro-
posti e condivisi sia al Tavolo 
Anziani che con il pubblico pre-
sente nelle precedenti riunioni 

ed invitiamo i lettori questo 
giornale alla partecipazione ed 
alla formulazione di ulteriori 
tematiche che potranno essere 
programmate negli incontri del 
2026.
Vi attendiamo…… sempre alle 
14,30 … “IL GIOVEDI’ IN BI-
BLIOTECA PER PARLARE DI…“

Sebastiano 
Caruso

Il tuo 5x1000
resta a
Caronno Pertusella

Basta una firma per 
fare la differenza!

Dona il tuo 5x1000 per 
il sostegno delle attività 
svolte dal Comune di 
residenza.
Il Comune di Caronno 
Pertusella destinerà i 
trasferimenti al fondo 
per la morosità incolpe-
vole per aiutare le fami-
glie in difficoltà econo-
mica.
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Sebastiano Caruso
Assessore ai Servizi Sociali

“Incontriamoci il giovedi 
in Biblioteca“ report e 
programmazione autunnale

Guarda i video degli 
“Incontri del Giovedì”

https://tinyurl.com/CP-IncontriGiovedi

https://tinyurl.com/CP-IncontriGiovedi
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“Sport si può” a maggio e
“Festa dello sport” a settembre

Mirea Gullia
Assessora allo Sport, Istruzione,
Politiche Giovanili e Lavoro

Cari concittadini,
in quest’articolo ho il piacere di 
parlarvi di un progetto che l’am-
ministrazione comunale ogni 
anno accoglie, cioè il progetto di 

nuoto “Sport si può” organizzato 
dalla Polha-Varese Apd Aps e con 
la collaborazione della piscina 
comunale di Caronno Pertusella.
Il progetto consiste in un cor-
so di nuoto rivolto agli studenti 
che hanno delle difficoltà mo-
torie, sensoriali e intellettivo-re-
lazionali. Si rivolge alle scuole 
elementari Ignoto Militi, Sant’A-
lessandro e Pascoli, e alla scuola 
media Alcide De Gasperi.
Il numero totale degli studenti 
che hanno partecipato quest’an-
no è di 48 e l’attività si è svolta 
durante le giornate del lunedì, 

martedì e mercoledì durante 
l’orario scolastico. L’iniziativa si 
è conclusa nelle giornate del 12 
e 13 maggio dove l’amministra-
zione comunale ha accolto gli 
studenti, che hanno partecipato 
al progetto, gli insegnanti, i ge-
nitori, gli allenatori e il Polha, per 
concludere il percorso con un 
momento di solarità, dando ad 
ogni bambino/a una medaglia ed 
un attestato di partecipazione.
Questo progetto è fondamen-
tale perché porta ogni anno un 
arricchimento per i ragazzi che 
vivono dei momenti di serenità, 
alleviando delle volte momen-
ti di frustrazione che possono 
vivere. Per di più è un arricchi-
mento a livello sociale essendo 
che si verranno anche a creare 
legami di solidarietà e di amici-

zia tra i ragazzi, ma anche per 
sviluppare le abilità e favorire 
l’autonomia e l’indipendenza.
Quest’anno l’amministrazione 
comunale ha deciso di intito-
lare la piscina a due figure di 
notevole rilievo per la storia del 
nuoto a Caronno Pertusella. Per 
conoscere meglio queste per-
sone e il motivo della dedica vi 
invito a leggere l’articolo scritto 
dall’assessora Cinzia Banfi”.
Oltre a questo progetto sono 
lieta di annunciarvi la “Festa 
dello Sport” di quest’anno che 
si festeggerà nel periodo di set-
tembre più precisamente il 14 
di settembre. Il programma nel 
dettaglio uscirà a breve sui no-
stri canali istituzionali. Vi aspet-
tiamo numerosi.

Mirea Gullia

https://www.progetto-assistenza.it/


8  -                               - Giugno 2025CaronnoPertusella



Giugno 2025 -                               -  9CaronnoPertusella

Servizi

Spi Cgil e Auser
per lo Sportello Sociale

Lo “Sportello sociale il cui tema fonda-
mentale è l’area della non autosufficien-
za e le modalità di accesso alle relative pre-
stazioni, è un servizio gratuito, rivolto agli 
anziani, ai singoli, alle famiglie, ma anche 
ai giovani.
Si pone l’obiettivo di dare un sostegno e 
una risposta personalizzata alle persone 
che manifestano particolarmente un biso-
gno nella dimensione della non autosuf-
ficienza.
Lo sportello sociale nasce dallo Spi Cgil 
Lombardia che con costante impegno ha 
saputo vedere lungo per dare risposte a 
quei bisogni spesso inespressi e che rap-
presentano le necessità e le esigenze più 
diffuse fra la popolazione anziana.
E’ una bussola che orienta e facilita l’ac-
cesso al sistema dei servizi della CGIL, 
degli Enti Locali, delle ASST e ATS, delle 
strutture, del volontariato e delle op-
portunità di cura, assistenza, presa in 
carico e supporto; già esistenti nel terri-
torio, e poco conosciuti.
E’ attivo in tutte le dodici Leghe del 
Comprensorio di Varese. 
Anche nel territorio saronnese, il Sin-
dacato dei pensionati Cgil, attraverso 
l’opera di attivisti volontari, ha messo a 
disposizione di tutti, iscritti e non iscrit-
ti, questo importante servizio.
Questa nostra “importante“ attività, è raf-
forzata e valorizzata dalla “Calcolatrice 
dei diritti”, strumento informatico inno-
vativo, ideato da Spi Cgil Lombardia, in 
grado di verificare i diritti del cittadino 
in base alla condizione socio-economi-
ca della persona. Assiste il cittadino e 
far usufruire dei diritti che Regione e 
Stato mettono loro a disposizione, di-
ritti che, se non richiesti, non possono 
essere riconosciuti. 
Lo Sportello Sociale è stato presentato 
a diverse Amministrazioni Comunali ed 
Associazioni del territorio di Varese che 
hanno dimostrato attenzione ed interesse, 
tanto che alcuni hanno offerto collabora-
zione a far rete, e riconosciuto al sindacato 
dei pensionati il merito per le opportunità 
e i servizi che mette a disposizione della 
popolazione “fragile” del Territorio. 
Quello di continuare a presentare alle 
altre Amministrazioni Comunali, alle 
Associazioni ed Enti del Territorio e 
quindi anche a quelli della Lega di Sa-
ronno, e puntare a “fare rete”, è uno dei 
nostri obiettivi.
Quando si parla di “fare rete” si considera 
una strategia di lavoro comune tra orga-
nizzazioni diverse, tra loro interconnesse 

per il raggiungimento di obiettivi comuni.
Nel nostro comprensorio, l’esperienza 
di “fare rete”, è positiva. 
Sono stati presi contatti con Enti e Associa-
zioni.
E’ stato aperto un dialogo, approfondite 
le realtà, attraverso l’ascolto di situazioni 
rilevanti, di criticità e dei bisogni e l’illu-
strazione dei servizi che lo Spi mette a di-
sposizione per andare incontro ed insieme 
impegnarsi a risolverle.
Significa raccogliere gli elementi prope-
deutici alla Negoziazione sociale con i Co-
muni e i piani di zona.

La collaborazione assicurata e dimostrata 
dagli Enti ed Associazioni del comprenso-
rio di Varese, conforta il nostro impegno, 
ma ci sprona principalmente a portare 
avanti questa importante esperienza con 
il fine principale di tutelare le condizioni 
di vita delle persone anziane e delle fasce 
deboli della popolazione.
La condivisione del quadro generale, per-
mette di fare proposte su come affrontare, 
migliorare e potenziare la rete dei servizi 
sociali.
Insieme bisogna fare delle scelte e oggi 
la priorità è il sociale.
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Dagli Assessori

Daniele Rosara
Assessore all’Ambiente,
Urbanistica, Attività Produttive
e Sviluppo Sostenibile

Un percorso avvincente!
È il momento di partecipare per disegnare insieme il futuro della tua città

Presentato il primo rapporto 
di sostenibilità
Orizzonti sostenibili: conoscere, capire e agire per un futuro migliore

Con Delibera di Giunta nume-
ro 64 del 20 Maggio 2025 sono 
state approvate le linee di indi-
rizzo per la redazione del Nuovo 
Piano di Governo del Territorio 
(P.G.T.) dando di fatto il via uffi-
ciale al percorso annunciato nei 
precedenti numeri di questo pe-
riodico.
Assieme alle linee guida è stato 
approvato uno schema che pre-
vede una serie di appuntamenti. 
Si parte nella serata di martedì 
24 giugno con tre tavoli di lavo-
ro tematici. La serata si svolgerà 

in Biblioteca e la partecipazio-
ne è aperta a tutti gli interessa-
ti. Mercoledì 25 giugno spazio 
alle nuove generazioni con un 
aperitivo dedicato a loro, un 
momento per ascoltare i fruitori 
della città del futuro, il momento 
giusto per discutere in concreto 
di cosa il nostro comune potrà 

restituire ai giovani di oggi e agli 
adulti di domani.
Il 9 luglio alle ore 18.00 la palla 
passa alle attività economiche, 
produttive, ma anche associa-
tive del nostro territorio, un 
momento dedicato, con il focus 
sulla produttività in tutte le sue 
forme.

Previste anche due occasioni di 
incontro più informali: 
sabato 5 luglio si terrà una pas-
seggiata, si inizierà a cammina-
re dal parco di Corso Europa, 
attraversando il centro storico 
per poi tornare in Municipio. 
Durante la camminata verran-
no fatte delle soste affrontando 
tutte le varie tematiche tratta-
te dal nuovo P.G.T., si parlerà 
di progettualità già avviate e 
future in relazione al contesto, 
per concludere con un aperiti-
vo finale offerto ai partecipanti; 
infine sarà dedicato uno speci-
fico stand all’argomento P.G.T. 
in occasione della mezzanotte 
bianca del 12 luglio; a tal pro-
posito vi invito a leggere l’arti-
colo sulla pagina del Distretto 
del Commercio.
Non mi resta che invitarvi a par-
tecipare al disegno della vostra 
città! Potete trovare tutte le infor-
mazioni sul nuovo P.G.T. consul-
tando il sito web dedicato: pgtca-
ronnopertusella.altervista.org.

Daniele Rosara

Dal 18 al 23 maggio sono state 
promosse una serie di inizia-
tive, volte al coinvolgimento 
di tutta la comunità, per sti-
molare l’adozione di pratiche 
quotidiane che contribuiscano 
alla transizione verso uno stile 
di vita sostenibile. Domenica 
18 maggio, in occasione della 
Giornata del Verde Pulito pro-
mossa da Regione Lombardia, 
si è tenuta la classica attività di 
plogging (passeggiata con rac-
colta rifiuti), seguita dalla do-
dicesima edizione del “Ri-gio-
cando”. Mercoledì 21 maggio 
è stato presentato il primo rap-
porto di sostenibilità dell’ente, 
realizzato in collaborazione 
con Rete dei Comuni Sosteni-
bili, seguito da un’interessante 
conferenza dedicata all’impat-
to dei cambiamenti climati-

ci. Infine, venerdì 23 maggio, 
sono stati proiettati in antepri-
ma sei cortometraggi su temi 
ambientali realizzati dalle ra-
gazze e dai ragazzi delle classi 
seconde della scuola Alcide De 

Gasperi, all’interno del proget-
to Am-Movie/Oltre film festival 
junior. I sei corti saranno poi 
premiati in una serata pubbli-
ca, che si terrà il 20 settembre 
presso il Palazzetto dello Sport.

Per chi non avesse potuto par-
tecipare, vi invito a visionare 
le serate del 21 maggio e del 
23 maggio attraverso il canale 
YouTube del Comune.

Daniele Rosara
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Al 3/8/2026 - cessazione validità carta 
d’identità cartacea ai fini dell’espatrio”

Si informa la cittadinanza che 
entro la data del 3 AGOSTO 
2026 cessa la validità della 
CARTA d’IDENTITA’ in formato 
CARTACEO, come disposto dal 
REGOLAMENTO (UE) 2019/1157 
del Parlamento Europeo e del 
Consiglio dell’Unione Europea 
sul “Rafforzamento della sicu-
rezza delle carte d’identità dei 
cittadini dell’Unione e dei titoli 

di soggiorno rilasciati ai citta-
dini dell’Unione e ai loro fami-
liari che esercitano il diritto di 
libera circolazione”. Pertanto, 
è necessario sostituire il docu-
mento cartaceo con la Carta 
d’Identità Elettronica (CIE) en-
tro tale data.  Si invita a richie-
dere la nuova CIE con adeguato 
anticipo rispetto alla scadenza 
della carta d’identità attuale. Si 

precisa che, indipendentemen-
te dalla validità riportata sul 
documento cartaceo, esso non 
sarà più utilizzabile dopo il 3 
agosto 2026 ai fini dell’espatrio. 
E’ possibile procedere, anche 
prima del 3.8.2026, al rilascio di 
una nuova carta d’identità, che 
sarà esclusivamente una Car-
ta d’Identità Elettronica (CIE), 
tramite prenotazione sul por-

tale dedicato del Comune di 
Caronno Pertusella: https://co-
munecaronno.cloud.incifra.it/
booking/. Per coloro che hanno 
un documento con validità resi-
dua inferiore ai 6 mesi il costo è 
di € 22,20, se invece la validità 
residua è superiore ai 6 mesi il 
costo è di € 27,35.

Cristina Tonelli
Affari generali

DATA EVENTO ORGANIZZATORE LUOGO
24-giu Comune PGT – serata tavoli tecnici ore 21:00 – biblioteca civica
25-giu Comune PGT Ragazzi ore 21:00 Sala Agorà – 

palazzo comunale
28-giu Comune e associazioni 

del territorio
Festa dei popoli Parco della Resistenza

27 giu - 
5 lug

Softball Campionato Mondiale di Softball

03-lug Comune Rassegna Note sotto le Stelle - 
concerto Clan Zingaro

ore 21:00 via Adua

04-lug Proloco Rassegna Caronno Estate - 
musica con Dj e festa Holycolor

ore 21:00 - Parco della Resistenza

05-lug Proloco Rassegna Caronno Estate - Serata Latina ore 21:00 - Parco della Resistenza
06-lug Proloco Rassegna Caronno Estate - 

Serata danzante - Ballo Liscio
ore 21:00 - Parco della Resistenza

05-lug Comune PGT passeggiata percorsi urbani e naturali
09-lug Comune PGT – Incontro attività economiche ore 18:00 biblioteca civica
10-lug Comune Rassegna Note sotto le Stelle - c

oncerto Sherrita Duran
ore 21:00 via Adua

12-lug Comune – Proloco – Distretto Notte bianca
18-lug Proloco Rassegna Caronno Estate - Serata Karaoke ore 21:00 - Parco della Resistenza
19-lug Proloco Rassegna Caronno Estate - 

Concerto Zona POP Rock
ore 21:00 - Parco della Resistenza

20-lug Proloco Rassegna Caronno Estate - 
Serata danzante - Ballo Liscio

ore 21:00 - Parco della Resistenza

25-lug ANPI Evento “Pasta asciutta antifascista
26-lug Proloco Rassegna Caronno Estate - 

Concerto Gruppo musicale Milanese
ore 21:00 - Parco della Resistenza

27-lug Proloco Rassegna Caronno Estate - 
Serata danzante - Ballo Liscio

ore 21:00 - Parco della Resistenza

7 – 14 set Comitato palio Palio
13 – 14 set Comune Festa dello Sport
06-set Comune – Omnia – CPN – Comitato 

amici di Fabio
Intitolazione piscina comunale Piscina Comunale/Sala Agorà palazzo 

comunale

Eventi a Caronno Pertusella
Seguici sul Canale Eventi via WhatsApp

https://tinyurl.com/CP-CanaleEventi

https://tinyurl.com/CP-CanaleEventi
https://www.whatsapp.com/channel/0029VaA3ODuGE56iKcUalq23
https://www.whatsapp.com/channel/0029VaA3ODuGE56iKcUalq23
https://tinyurl.com/CP-CanaleEventi
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Un assaggio delle attività 
insieme e le novità 
di questo 2025

Cari utenti,
il vostro interesse ha reso possibile 
condividere momenti di cultura. 
I bibliotecari vi ringraziano per la 
partecipazione e per aver dato vita 
alla biblioteca. 
Segue un breve sunto di alcune at-
tività e novità di questo 2025.
BAULETTURE
I bambini hanno avuto l’occa-
sione di esercitarsi nella lettura 
in compagnia di cani addestrati 
all’ascolto. 
È stato bello notare un rinnova-
to interesse nei giovani lettori, 
Realizzato in collaborazione con 
R.E.A.D. italia.
CORSO DI SCACCHI 
PER ADULTI E RAGAZZI
Tra marzo e aprile si sono svolti cor-
si di scacchi per adulti e per ragazzi.

I ragazzi hanno completato un 
corso avanzato, continuando 
il percorso iniziato con il corso 
base. Ringraziamo il docente Gui-
di Massimo per la passione e per 
il grande coinvolgimento che è 
riuscito a creare.
MOSTRA CAA
Ad aprile, dal 1 al 16 è stata allestita 
una mostra di libri in CAA (comuni-
cazione aumentativa e alternativa).
L’interesse per l’iniziativa ci ha spin-
to ad ampliare la sezione CAA della 
nostra biblioteca in modo da avere 
gli strumenti per avviare tutti alla 
lettura.
COME SI IMPARA A STUDIARE 
Un corso dedicato a genitori e fi-
gli che vogliono approfondire le 
tecniche di studio, essenziali per 
iniziare le medie col piede giusto.

Ringraziamo la docente Irene Pozzi 
per aver dedicato la sua esperienza 
a questo corso.
LABORATORIO DI 
LETTURA AD ALTA VOCE
Tra aprile e maggio si è tenuto il 
corso di lettura ad alta voce a cura 
della compagnia di Gelosi. 
Vi è stata molta partecipazione, 
tanto che la sala della biblioteca 
pareva un teatro.
LABORATORI E LETTURE
A cadenza mensile abbiamo or-
ganizzato letture per bambini dai 
4 ai 10 anni, seguite da laboratori 
creativi.
La passione dimostrata dai bam-
bini per gli origami ci ha portato a 
proporli sempre più spesso e di dif-
ficoltà sempre maggiore: i risultati 
sono stati magnifici.

AMPLIAMENTO SEZIONI
La biblioteca si sta dotando di sem-
pre più volumi in CAA e, per la pri-
ma volta, di un’intera sezione per gli 
ipovedenti, per soddisfare le esigen-
ze di tutti. Inoltre, dato il rinnovato 
interesse sorto negli ultimi anni per 
il mondo dei fumetti, si sta amplian-
do la sezione, con manga e non solo!
… e molte altre iniziative da set-
tembre, vi aspettiamo!
Vi ricordiamo che per tutte le no-
stre iniziative la prenotazione è ob-
bligatoria fino a esaurimento posti 
disponibili. 
Per maggiori informazioni e preno-
tazioni potete contattarci tramite i 
nostri canali: 
tel. 029658072
e-mail: biblioteca@comune.caron-
nopertusella.va.it

www.facebook.com/BibliotecaCaronno Cultura e Tempo libero

https://www.facebook.com/BibliotecaCaronno
http://www.facebook.com/BibliotecaCaronno
https://www.nuovaenergiasrl.it/
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Le valutazioni espresse dal Mi-
nistero della Salute nel mese di 
marzo non lasciano spazio ad in-
terpretazioni: il sistema sanitario 
lombardo non è più tra i migliori 
in Italia. Nonostante sul nostro ter-
ritorio abbiamo realtà che rappre-
sentano l’eccellenza, il sistema nel 
suo complesso si posiziona al sesto 
posto e addirittura all’undicesimo 
sulla medicina territoriale.
Un giudizio negativo espresso an-
che dalle cittadine e dai cittadini 
lombardi che, in un sondaggio 
Youtrend, mostra come il 56% de-
gli intervistati riscontri che il siste-
ma sanitario regionale sia peggio-
rato e il 60% ritenga insufficiente 
l’azione della Giunta regionale.
I problemi sono sotto gli occhi di 
tutti nonostante il grande impe-
gno che con passione mettono in 
campo gli operatori sanitari: liste 
d’attesa infinite, medici di medi-
cina generale insufficienti e per-

sonale sanitario in fuga…solo per 
citarne alcuni.
Per compensare le grosse mancan-
ze del sistema regionale lombardo 
in tema di medicina territoriale 
sono state finanziate, con fondi 
PNRR, le Case di Comunità. Luoghi 
che hanno lo scopo di offrire servi-
zi sanitari e di continuità assisten-
ziale e che non devono essere in 
capo agli ospedali. 
Il nostro consigliere Regionale Sa-
muele Astuti, spesso accompagna-
to dal Senatore PD Alfieri, ha visi-
tato negli scorsi mesi tutte le Case 
di Comunità della nostra provincia 
concludendo il tour a Saronno 
lo scorso 16 maggio (nella foto il 
consigliere regionale  Astuti, il Sen. 
Alfieri e il Sindaco di Caronno Per-
tusella Marco Giudici). 
In queste visite hanno potuto 
riscontrare situazioni molto dif-
ferenti: da realtà già a regime a 
strutture con pochi servizi erogati 
e lavori di ristrutturazione in corso. 
Solo 7 delle 130 Case di Comunità 
lombarde offrono tutti i servizi mi-
nimi previste dal decreto ministe-
riale, troppo poche! 
Quali proposte? Lo scorso anno 
sono state raccolte più di 100.000 
firme per la proposta di legge di 
iniziativa popolare promossa dal 

PD per una riforma del sistema 
sanitario regionale. Questa pro-
posta è stata presentata lo scorso 
mese in Commissione Sanità ed 
è iniziato l’iter per la discussione. 
La proposta di legge mira quattro 
principi fondamentali: universa-
lità del servizio, centralità della 
prevenzione, priorità dei servizi 
territoriali e governo pubblico 
degli erogatori.
Un altro progetto di legge pre-
sentato in commissione (che vede 
come primo firmatario il consi-
gliere Astuti) mira ad introdurre 
un’indennità per medici, infer-
mieri e tecnici ospedalieri che la-
vorano nelle aree marginali. Aree 
che soffrono maggiormente della 

competizione con la Svizzera e 
le altre regioni. L’augurio è che il 
centrodestra lombardo, a guida 
Lega e Fratelli d’Italia, sia capace 
di riconoscere gli errori commessi 
negli anni di governo della regio-
ne e possa aprirsi a discutere le 
nostre proposte nell’interesse dei 
lombardi. 
La sanità lombarda ha bisogno 
di una svolta decisa. È tempo di 
mettere al centro le esigenze dei 
cittadini e degli operatori sanitari, 
investendo in risorse umane, infra-
strutture e una gestione efficiente 
e trasparente. Solo così potremo 
garantire un sistema sanitario 
equo, di qualità e al passo con le 
sfide del futuro.

I NOSTRI CONTATTI
Per essere informati:
- seguici sulla pagina
Facebook
Circolo PD Caronno Pertusella
- visita il sito
www.PDCaronnoPertusella.it
Per richiedere informazioni
e per le vostre proposte
scriveteci a:
info@PdCaronnoPertusella.it

Maurizio Lattuada
Segretario PD 
Caronno Pertusella

Sanità in Lombardia: non più un’eccellenza

La voce dei partiti

Il Sindaco Marco Giudici in visita istituzionale alla Casa di Comunità 
di Saronno con il Consigliere Regionale PD Samuele Astuti e il 
Senatore PD Alessandro Alfieri, ospiti del Direttore Sanitario ASST 
Valle Olona Dott. Jhon Tremamondo (16 maggio 2025)

https://www.facebook.com/circolopd.caronnopertusella/
http://www.PDCaronnoPertusella.it
mailto:info%40PdCaronnoPertusella.it?subject=
https://studiogargiulo.org/


L’anno scorso, durante il Consiglio Comunale 
in cui si approvò la delibera sulla Tari, dall’op-
posizione venne detto: “I nostri concittadini 
non sono ladri, se devono scegliere tra paga-
re la TARI o dar da mangiare ai propri bam-
bini, danno da mangiare ai propri bambini.”. 
Dopo un anno, siamo ancora allo stesso pun-
to, anzi peggio: sempre più persone non pa-
gano la TARI. Ma, nel frattempo scopriamo 
che il problema non riguarda solo Caronno. 
A livello nazionale la TARI non viene paga-
ta dal 20% di chi risulterebbe destinatario 
dell’imposta. Anche il Governo si è accorto 
di quello che sta emergendo e come soluzio-
ne propone la “Rottamazione Locale”, cioè la 
possibilità per i Sindaci di cercare i cosiddetti 
Ravvedimenti Bonari, in pratica di fare a livel-
lo locale quello che da decenni si fa a livello 
governativo con chi evade: cartelle bonarie, 
condoni, ecc. 
Dopo trent’anni a gridare che le tasse sono 
troppe, che sono vessatorie e ingiuste, ci si 
accorge che la corda si sta rompendo. I cit-
tadini hanno imparato la lezione, sono di-
ventati furbi: non pagano la TARI, come non 
pagano i pasti della refezione scolastica, il 
bollo o l’assicurazione dell’auto, le multe, 
come costruiscono abusivamente o lo fanno 
con semplice fraudolenta SCIA. Dapprima il 
problema era la tassa sulla prima casa, è stata 
tolta ma il messaggio passato è “Si può fare”. 
Non è un problema di redditi ma di menta-
lità. 
Se andiamo a vedere i redditi dichiarati dai 
Caronnesi negli ultimi 3 anni vediamo che, 
ogni anno, le dichiarazioni sotto i 26000 euro 
diminuiscono del 5% abbondante, mentre 
aumentano quelle sopra. Se non sono reddi-
ti tassati alla fonte gli Italiani hanno imparato 
la lezione di Berlusconi: Non pagate, prima o 
poi ci sarà un condono o una rottamazione. 
È l’ANARCO-CAPITALISMO, che parte dal-
la Tatcher, da Reagan e arriva a Trump. Lo 
Stato deve sparire. Se poi finiremo come in 
quei paesi della Dordogna, di cui si parlava 
nel primo articolo sulla TARI, dove è stata pri-
vatizzata la raccolta dei rifiuti, e si pagherà il 
triplo di quello che si paga ora, dovendo por-
tare tutti i rifiuti ad un centro raccolta, forse 
rimpiangeremo il servizio che ci viene offer-
to oggi e con questi costi.

La voce dei partiti
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Tari o non tari, seconda puntata

Quando, a Dicembre, pubblicammo questa foto, si vedevano, tra donne e bambi-
ne, tre palestinesi che urlavano dalla paura di quel che vedevano. Ad oggi è facile 
presumere ne siano rimaste forse due. Ci chiedevano di farli smettere. Non imma-
ginavano, probabilmente, che anche la FAME sarebbe stata usata contro di loro.
E POI?

#Ultimogiornodigaza

Alessandro Giudici
Capogruppo Consiliare 

I NOSTRI CONTATTI
Per informazioni e proposte
scriveteci a:
ucs.caronnopertusella@
gmail.com
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Il primo Rapporto di Soste-
nibilità 2024 ci racconta, con 
dati concreti, i progressi fatti 
dal nostro Comune e le nostre 
aree di miglioramento.
Tutto è iniziato nel 2021, quan-
do la nostra Amministrazione 
ha scelto di aderire alla Rete dei 
Comuni Sostenibili, l’associa-
zione nazionale più grande in 
Europa di Comuni, Province, 
Città Metropolitane e Regio-
ni che si dedicano allo svilup-
po sostenibile e alla territo-
rializzazione degli Obiettivi 
di Agenda 2030 e agli Obietti-
vi 2050 dell’Unione Europea 
di neutralità climatica. 
Tra le sue attività, la Rete aiuta 
i Comuni a misurare l’impatto 
delle proprie politiche in rela-
zione ai 17 Obiettivi di Svilup-
po Sostenibile dell’ONU attra-
verso un set di indicatori che 
copre tutti gli aspetti della so-
stenibilità: ambientale, sociale 
ed economica.

Si tratta di uno strumento uni-
co in Italia – e tra i pochi anche 
a livello europeo – sviluppato 
grazie al lavoro del Comitato 
Scientifico, in collaborazione 
con ASviS (Alleanza Italiana 
per lo Sviluppo Sostenibile) e 
in dialogo con il Centro Comu-
ne di Ricerca della Commis-
sione Europea.
Perché un Rapporto di Soste-
nibilità è importante?
Perché misurare significa 
conoscere, e solo ciò che si 
conosce realmente si può mi-
gliorare.
I dati ci aiutano a capire cosa 
funziona, dove intervenire e 
come orientare meglio le no-
stre scelte future. È un modo 
concreto per fare il punto, 
correggere la rotta, se serve, 
e costruire un circolo virtuo-
so di miglioramento conti-
nuo, che porti benefici reali 
all’ambiente, alle persone e 
alle generazioni che verranno.
E quindi a che punto siamo?
Grazie ai dati forniti dal Comu-
ne di Caronno Pertusella (per 
cui occorre fare un doveroso 
ringraziamento alle persone 
che ci hanno lavorato!) e da 

quelli recuperati da Rete dei 
Comuni Sostenibili in banche 
dati affidabili e accreditate, 
sono state calcolate le tenden-
ze relative ad indicatori quanti-
tativi e qualitativi.
Cosa emerge dalla misura-
zione? 
• Caronno Pertusella supera 

il 90% di indicatori quanti-
tativi con tendenza positiva 
o stabile su materie di com-
petenza comunale nel breve 
periodo, cioè negli ultimi 3 
- 5 anni. Considerando l’ulti-
mo anno, tale percentuale si 
attesta a circa il 78%. 

• Da sottolineare la grande di-
stanza con la positività degli 
indicatori di contesto: circa 
30 punti percentuali, segno 
che Caronno Pertusella è at-
tiva e reattiva, anche in un 
contesto più difficile…

• Se guardiamo tutti gli indica-
tori complessivi, le tendenze 
positive o stabili nel breve 
periodo  sono al 74,4%.

Tra gli esempi di indicatori 
quantitativi più rilevanti:
• Abbiamo ridotto i consumi 

elettrici negli edifici pubblici 
e nell’illuminazione stradale

• 88% dei lampioni comu-
nali convertiti a tecnologia 
LED

• Meno rifiuti pro capite e 
più raccolta differenziata sul 
medio-lungo periodo

Tra gli indicatori qualitativi, po-
sitive le azioni su: 
• il mantenimento a 0% 

dell’addizionale IRPEF co-
munale per redditi bassi 

• Approvazione di piani strate-
gici: PAES (Piano per l’Energia 
Sostenibile) nel 2019, Transi-
zione Digitale nel 2023, Pia-
no Antenne nel 2024

• Avvio della procedura per la 
costruzione della Comunità 
Energetica Rinnovabile

• L’adozione della TARI 
• La presenza di un organi-

smo di partecipazione gio-
vanile

Siamo consapevoli che questo 
report rappresenta una foto-
grafia del momento, ma non 
solo: è anche uno strumento 
prezioso che ci aiuta a leggere 
la realtà in modo oggettivo. Il 
nostro obiettivo è continua-
re a migliorare ogni giorno, 
attraverso politiche efficaci e 
coerenti.

Sostenibilità: a che punto siamo? Il nostro primo Rapporto di Sostenibilità 
2024 ci offre una panoramica completa dei risultati raggiuntiI NOSTRI CONTATTI

Per essere informati:
Facebook: Civico2030
Instagram: Civico2030
Per richiedere informazioni
e per le vostre proposte
scriveteci a:
civico2030cp@gmail.com
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La voce dei partiti
Giulia Martignoni
Capogruppo consiliare

https://www.facebook.com/civico2030/
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“Pace o Potere? La Nuova Destra e il Bene Comune”

Il silenzio ci rende complici
Di fronte al dolore umano, 
esistono momenti in cui non 
basta voltarsi dall’altra par-
te. Esistono eventi così gravi, 

così profondamente ingiusti, 
che il silenzio stesso diventa 
una forma di colpevolezza. 
Oggi, uno di questi eventi si 
sta consumando a Gaza.
Da mesi, il popolo palesti-
nese vive sotto attacco. Non 
parliamo solo di scontri ar-

mati, ma di bombardamenti 
sistematici che colpiscono 
civili, ospedali, scuole, campi 
profughi. I numeri parlano 
chiaro: decine di migliaia di 
morti, la stragrande maggio-
ranza civili. Tra questi, miglia-
ia di bambini. Migliaia. Ogni 

vita spenta è un fallimento 
per l’umanità intera.
Come è possibile che un cec-
chino spari volontariamente 
a dei bambini? Non è inven-
zione; ci sono immagini che 
lo provano.
È nostro dovere usare le pa-

role giuste: ciò che sta acca-
dendo ha le caratteristiche di 
un genocidio. Non lo diciamo 
per ideologia, ma per rispet-
to della verità, dei fatti, e so-
prattutto delle vittime. Non 
è “una guerra come tante”. È 
una punizione collettiva con-

tro una popolazione già mar-
toriata da decenni di occu-
pazione, blocchi economici, 
espropri, marginalizzazione.
Eppure, il mondo tace. I go-
verni si trincerano dietro di-
chiarazioni ambigue, mentre 
le istituzioni internazionali 

spesso sembrano impotenti, 
o peggio, conniventi. Anche 
i media, salvo rare eccezioni, 
faticano a raccontare la real-
tà con coraggio e chiarezza. 
Le voci che si alzano vengo-
no spesso isolate, accusate, 
zittite.
In questo silenzio assordante, 
c’è una responsabilità che ri-
cade su ciascuno di noi. Non 
possiamo dire “non sapeva-
mo”. Non possiamo dire “non 
ci riguarda”. Riguarda tutti, 
perché l’umanità non ha 
confini. Il diritto alla vita, alla 
dignità, alla libertà, è univer-
sale. O lo è per tutti, o non lo 
è per nessuno.
Scrivere questo articolo su 
un giornale comunale non 
cambia il mondo. Ma è un 
piccolo atto di testimonian-
za. Un modo per dire che noi, 
qui, non vogliamo restare in 
silenzio. Che sentiamo il do-
vere morale di denunciare, 
di prendere posizione, di non 
voltare la faccia dall’altra par-
te. Che non vogliamo essere 
complici, anche solo con l’in-
differenza.
Non abbiamo bisogno di es-
sere esperti geopolitici per 
capire che la violenza contro 
i civili è sempre inaccettabi-
le. Che uccidere un bambino 
non ha mai una giustificazio-
ne. Che chi difende i diritti 
umani non può tacere oggi, 
come non ha taciuto ieri, in 
altri luoghi e in altri conflitti.
In fondo, si tratta di una scel-
ta. La scelta di stare dalla par-
te della vita, della pace, della 
giustizia. La scelta di dire che, 
in questo mondo ferito, non 
possiamo permettere che 
l’orrore diventi normalità.
Non sarà il nostro silenzio a 
salvare nessuno. Ma la nostra 
voce, anche se piccola, può 
contribuire a fermare l’ingiu-
stizia. Perché ricordiamolo: il 
silenzio ci rende complici.

I NOSTRI CONTATTI
Potete scriverci
all’indirizzo mail:
listacivicauniti@libero.it
oppure tramite WhatsApp
al numero 351 6798322

Antonio Persiano
Capogruppo Consiliare

Immagine realizzata con uso Intelligenza Artificiale
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Si rincorrono i problemi… o si creano?

Carissimi  concittadini,
E’ purtroppo consolidato il fatto 
che la gestione ordinaria del no-
stro Comune sia totalmente “allo 
sbando” e organizzata in base 
alle segnalazioni di cittadini vo-
lenterosi che avvisano quando 
le situazioni diventano insoste-
nibili.
Un primo esempio è quello del-
la manutenzione del verde 
pubblico: anche se, oggetti-
vamente, è migliorata rispetto 
agli anni passati (dove si viveva 

nella giungla), rimane il proble-
ma dell’organizzazione degli in-
terventi, con la trascuratezza di 
alcune zone, spesso “saltate” o 
dimenticate.
Questa trascuratezza, raggiunge 
il livello di criticità soprattutto 
per il pericolo dei “forasacchi”, 
che possono creare grossi pro-
blemi alla salute dei nostri amici 
a 4 zampe (la cosa triste è che 
proprio nelle aree cani il proble-
ma è più grave!!!). 
Abbiamo già evidenziato questo 
problema lo scorso anno, ma ve-
diamo che si sta ripresentando 
anche quest’anno. Molti cittadi-
ni ci hanno informato che, per 
risolvere il problema, è stata ne-
cessaria una loro segnalazione. 
Riteniamo che si debba, quindi, 
garantire un “taglio” organizzato 
che non necessiti di segnalazio-
ni di emergenza e (questione 
sottovalutata) che raccolga im-
mediatamente il residuo dello 
sfalcio!!!
Un secondo caso è relativo ai 
Lavori Pubblici… sono proprio 
troppe le situazioni incompren-
sibili che abbiamo spesso ricor-
dato: dieci anni per rifare il tetto 
del palazzetto dello Sport ed an-
cora piove all’interno della zona 

spogliatoi; lavori della Scuola 
S. Alessandro in netto ritardo e 
con una serie continua di pro-
blematiche; tetto Scuole Medie 
con continue infiltrazioni a di-
stanza di mesi le une dalle altre 
(nell’ultimo Consiglio Comunale 
il nostro Sindaco non sapeva più 
come arrampicarsi sugli specchi 
per giustificare questo disastro); 
cantiere della Mensa fermo da 
tempo come quello della Biblio-
teca che procede a singhiozzo…
Ma un caso particolare dove , 
non solo si sono inseguiti i pro-
blemi, ma li si è proprio creati, è 
la via Tagliamento!
La storia di questa via è vera-
mente singolare: dopo oltre die-
ci anni di promesse, si decide di 
intervenire per dare una soluzio-
ne alla pericolosità della via do-
vuta alla sua conformazione ed 
alla vetustà dell’asfalto.
Ma, quando finalmente si pensa 
di vedere risolti questi problemi, 
ecco che la gestione “sorda” di 
questa Amministrazione appro-
va un progetto senza condivi-
derlo minimamente con i resi-
denti che vedono inizialmente 
la loro pazienza messa a dura 
prova da un cantiere durato cir-
ca 7 mesi e,  successivamente, 

un risultato finale che non trova 
nessuna spiegazione logica: eli-
minazione dei dossi (richiesti dai 
residenti!!!) , che rallentavano le 
auto e creazione di un cordolo 
larghissimo, molto pericoloso 
per la sua invisibilità notturna 
(soprattutto in curva).
Dopo due mesi di latitanza (e 
una strage di automobili), l’Am-
ministrazione decide di colo-
rarlo di giallo (quanto durerà?), 
trasformandolo da “invisibile” a 
“poco visibile”, ma di fatto non 
risolvendo il problema.
Tutti ci chiediamo: nello stesso 
periodo è stato realizzato un 
cordolo in via S. Pietro: perché 
non utilizzare la stessa “struttu-
ra”? Se proprio lo si voleva più 
“aggressivo”, lo si poteva stu-
diare leggermente più grande. 
Dando inoltre un senso di “uni-
formità” in tutto il paese.
Ora urge correre ai ripari, met-
tendo delle strisce catarifran-
genti o sostituendolo nei punti 
più pericolosi, con ulteriore 
spreco di risorse.
Nella speranza di vedere presto 
risolte queste problematiche, Vi 
ringraziamo per l’attenzione e Vi 
diamo appuntamento al prossi-
mo articolo,

La voce  
dei partiti

Silvio 
Maiocchi

Capogruppo 
consiliare

Silvestro Pacino
Capogruppo 

Consiliare
Emilio Filippini 

Consigliere 
Comunale

Valter Galli
Capogruppo 

Forza Italia

I NOSTRI CONTATTI
Per info e segnalazioni contat-
tateci alla seguente e-mail:
legalombardiacaronnoper-
tusella@gmail.com

I NOSTRI CONTATTI
Ricordiamo i nostri recapiti:
forzaitaliacpb@gmail.com

I NOSTRI CONTATTI
Ricordiamo i nostri contatti 
per chi volesse segnalare 
criticità o suggerire soluzioni:
e-mail 
fratelliditaliacpb@gmail.com
o pagina Facebook
Fratelli d’Italia
Caronno Pertusella
o Instagram
@Fratelliditaliacaronno
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7^ Giornata della legalità alla Secondaria 
di primo grado. “Sentinelle di legalità: 
essere al posto giusto!”

www.icsdegasperi.edu.it

In questo articolo troverete 
alcune lettere rivolte a Fran-
cesca e Giovanni Gabriele 
genitori di Domenico Gabrie-
le, per tutti Dodò, un bambi-
no ucciso dalla mafia a soli 
undici anni, vittima innocen-
te di una violenza che non 
ha logica né giustificazioni. Vi 
sono anche le riflessioni nate 
durante la 7^ Giornata del-
la Legalità organizzata dalla 
nostra scuola, un’occasione 
importante per fermarci a ri-
flettere e per crescere.
In quell’occasione abbiamo 
avuto l’onore di ascoltare le 
testimonianze di L. e N.vive 
e profonde di alcuni ragazzi 
ospiti di Dianova di Garba-
gnate M.se, una comunità di 
recupero per dipendenze. Le 
loro storie, cariche di fatica, 
ma anche di speranza, hanno 
lasciato un segno profondo 
nei nostri studenti.
Gli alunni hanno saputo 
ascoltare, riflettere, sentire 
empatia. Le loro parole ci 
parlano di legalità, di respon-
sabilità, di dolore e di possi-
bilità di rinascita. Le pubbli-
chiamo con gratitudine e con 
il desiderio che possano toc-
care anche il cuore di chi leg-
ge, così come hanno toccato 
il nostro. Un grazie particola-
re alle operatrici di Dianova, 
Gaia ed Asia.

Prof.ssa Chiara Colombo

Cari genitori di Dodò,
sono Alessandro R. e vi scrivo 
questa lettera perché dopo 
aver sentito la vicenda di 
vostro figlio mi sono emo-
zionato. Dodò era un grande 
amante del calcio come lo 
sono io e della scuola e Alex 
del Piero era il suo calciato-
re preferito e anche il mio! 
A proposito di questo, il mio 
nome deriva proprio dal fatto 
che lui era il calciatore pre-
ferito di mio papà. Del Piero 
deve essere una persona di 
gran cuore dato che è venuto 
a trovarvi dopo la scomparsa 

di Dodò. La morte di vostro 
figlio è avvenuta in circostan-
ze tragiche tanto che è stato 
riconosciuto vittima innocen-
te di mafia. Dopo la sua mor-
te avete deciso di ricordarlo 
andando a raccontare la sua 
storia anche nelle scuole. Vi 
ringrazio per il vostro corag-
gio! Immagino che rivivere la 
sofferenza e il dolore sia stato 
complicato soprattutto all’i-
nizio. Secondo me il torneo 
che annualmente si svolge 
nei campi da calcio dove è 
stato assassinato vostro figlio 
è molto importante perché 
anche i bambini più piccoli 
tramite uno sport così bello 
o semplicemente giocando 
possono ricordarlo. Grazie 
per il vostro tempo qui con 
noi !.     Alessandro R.

Caro Dodò,
ti scrivo questa lettera per-
ché voglio raccontarti che 
i tuoi genitori si sono pre-
si un grandissimo impegno 
per te ora che non ci sei più. 
Parlando delle tue passioni 
spero che, nonostante tutto, 
in questo momento tu possa 
continuare a giocare a calcio. 
I tuoi genitori stanno combat-
tendo una guerra senza fine, 

contro il più corrotto dei si-
stemi, ovvero la mafia; non so 
se tu abbia mai sentito prima 
di morire questa parola, loro 
sono stati quelli che ti hanno 
ammazzato con una violenza 
senza limite, nella tua amata 
Calabria mentre giocavi una 
normalissima partita di calcio. 
In questi anni i tuoi genitori 
per te, per la gioia che tu gli 
portavi ogni giorno; ma so-
prattutto per evitare che si 
ripetano questi episodi di vio-
lenza smisurati, hanno scelto 
di stare nella squadra chia-
mata “Libera” con Don Ciotti 
come capitano. I “ tuoi” vanno 
in tutte le scuole d’Italia a par-
lare di mafia, il loro ruolo nella 
squadra è quello di testimo-
niare che la mafia non è una 
finzione, ma esiste davvero 
ed è ancora oggi fra di noi. 
La loro squadra avversaria è 
un’organizzazione meschina e 
violentissima che ha già com-
messo molti “falli” nella so-
cietà, la mafia. Oggi però noi 
sappiamo come sconfiggerla, 
bisogna parlare di mafia aper-
tamente nelle scuole come 
fanno i tuoi genitori; ovunque 
e con chiunque bisogna par-
larne perché non ci devono 
essere più vittime innocenti di 
mafia in Italia ma soprattutto 
nel mondo; parlando di que-
sta organizzazione ai giovani, 
si creerà una cultura di lega-
lità e solidarietà così la mafia 
verrà veramente sconfitta; 
molti magistrati infatti dicono 
ancora oggi e dicevano nei 
tempi passati che la mafia ha 
più paura della scuola. (Ales-
sandro N.)
Per Dianova

• Sono saliti sul palco due 
signori appartenenti all’As-
sociazione Dianova che si 
occupa di rimettere “sulla 
strada” i ragazzi che soffro-
no di dipendenze di ogni 
tipo come alcol, gioco d’az-
zardo, droghe e altre dipen-
denze di cui non abbiamo 

mai sentito parlare come 
quella dal lavoro. Questi 
due signori non erano edu-
catori, ma ospiti della co-
munità; hanno sofferto di 
dipendenze ma ora sono 
cambiati e sono venuti a 
raccontarci la loro esperien-
za in modo da non ripetere 
ciò che hanno fatto loro. N. 
è caduto nella dipendenza 
dell’alcool non per colpa di 
situazioni familiari ma per 
aver subito atti di bullismo, 
in particolare discrimina-
zioni per via della sua omo-
sessualità; ci ha fatto capire 
che nei casi di sconforto 
non bisogna affidarsi all’al-
cool ma alle persone.

 (Felipe R. 3^F)

• Le loro testimonianze mi 
infondevano, mentre le 
ascoltavo, coraggio e au-
tostima proprio quello che 
serve per battere la mafia. 
(Andrea 3^F)

• Le loro testimonianze pos-
sono aiutarci a costruire 
un futuro migliore e finite 
le medie mi porterò per 
sempre i loro insegnamenti 
“uniti si ha più forza”! (Sirya 
C. 3^F)

• La testimonianza che mi ha 
fatto riflettere è stata quel-
la di L. però mi ha colpito di 
più come i due ragazzi sia-
no riusciti a parlare davan-
ti a tantissimi adolescenti 
delle loro dipendenze e 
che si siano ripresi in mano 
la loro vita. (Rosario S. 3^F)

• Grazie a L. e a N. per aver 
condiviso il vostro percorso 
e averci ricordato quanto 
siano importanti la consa-
pevolezza, la scelta e la ri-
partenza! Le vostre parole, 
ascoltate con commozione 
sono state un dono prezio-
so per tutti noi!

 (prof.ssa Chiara 
Colombo)

https://www.icsdegasperi.edu.it/
https://www.icsdegasperi.edu.it/
http://www.icsdegasperi.edu.it
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MOSTRA DI FUMETTI  
“1, 10, 100 agende rosse 
quale democrazia”

www.icsdegasperi.edu.it

Martedì 13 maggio presso l’a-
gorà del Comune è stata inau-
gurata la mostra di fumetti 
“1,10, 100 agende rosse quale 
democrazia“, patrocinata dal 
Comune in collaborazione con 
l’ICS “A. De Gasperi” nell’ambito 
del progetto scolastico “Senti-
nelle della legalità”. Si è trattato 
di un momento emozionante 
accompagnato dall’esecuzione 
strumentale di Alessio, Gabriele 
e Massimo che hanno proposto 
una rielaborazione del brano “Il 
padrino”; una musica affascinan-
te e potente che racconta una 
storia oscura, quella della crimi-
nalità organizzata. Alcuni alunni, 
tra cui i rappresentanti del CCRR, 
hanno dato voce a chi ha fatto 
della giustizia una missione.
Al termine è intervenuta Silvia 
Gissi presidente dell’Associazio-
ne Peppino Impastato e Adria-

na Castelli di Milano e curatrice 
della mostra che , con passione 
e competenza,  ha trasformato 
storie e volti di chi ha lottato 
contro la mafia, in un percorso 
coinvolgente. Non si tratta solo 
di fumetti, perché dietro ogni 
pannello ci sono storie di gior-
nalisti, imprenditori, magistrati 
o persone che , come noi, hanno 
avuto il coraggio di opporsi alla 
mafia a costo della vita. La Gissi 
ha spiegato come attraverso il 
disegno si possano trasmettere 
messaggi importanti e far riflet-
tere anche i più giovani. «I fumet-
ti non sono solo divertimento — 
ha detto — ma un modo potente 
per raccontare storie vere e toc-
care il cuore delle persone». 
Ha preso poi la parola il sig. 
Paolo Bocedi imprenditore 
saronnese vittima del racket e 
presidente dell’Associazione na-

zionale SOS Italia libera. Come 
ha commentato il sig. Giovan-
ni Salafia presidente di ANC di 
Caronno intervenuto alla con-
ferenza “divenuto, suo malgra-
do, famoso per la lotta che ha 
condotto personalmente con-
to il racket, a partire dai primi 
episodi, nel 1991, Paolo Bocedi 
è stato protagonista di una vi-
cenda che lo ha trasformato da 
persona comune a “uomo nel 
mirino”. Il racconto appassionato 
e vibrante delle fasi salienti della 
sua esperienza ha tenuto tutti, 
ragazzi e adulti, sul filo di una 
tensione emotiva molto sentita 
e reale. Filo conduttore è stato 
il termine “libertà”: libertà di cui 
Paolo ed i suoi cari non hanno 
potuto godere per lunghi anni, 
soprattutto quelli dell’infanzia 
e fanciullezza della sua figliola, 
ormai donna. Vivere per anni 
con la scorta h24 dei Carabinieri, 
che Paolo ancora oggi definisce i 
suoi “angeli custodi” e con i qua-
li ha stretto legami di profonda 
amicizia, ha inevitabilmente ed 
inequivocabilmente segnato la 
vita sua e dei suoi familiari, co-
stretti a ritmi ed azioni fuori da 
ogni regola e prassi cui è abi-

tuata la gente “comune”. Eppure, 
adesso, Paolo è un uomo libero; 
libero, soprattutto, di guardare 
negli occhi sua moglie e sua fi-
glia. Libero di raccontare la sua 
storia alle persone e, soprattut-
to, ai ragazzi, affinché si cerchi 
di costruire un futuro che per 
loro sia migliore, libero da ricatti, 
da usura e dalle mafie, qualsiasi 
nome esse abbiano.  Paolo Bo-
cedi ha detto “NO” a chi lo mi-
nacciava ed ha affrontato con 
molto coraggio una situazione 
decisamente pericolosa; oggi, 
con l’Associazione “SOS – Italia 
Libera”, da lui fondata, mette a 
disposizione la sua esperienza, 
in favore di chi si trovi ad affron-
tare quelle situazioni che lui ha 
vissuto in prima persona”. A con-
clusione l’intervento della prof.
ssa Giuseppina Pelella, dirigen-
te reggente del nostro Istituto, 
che ha raccontato il proprio vis-
suto nell’ambito scolastico svol-
to precedentemente a Scampia.
La mostra ha parlato a tutti, 
grandi e piccoli ed è rimasta 
aperta fino al 23 maggio: noi 
siamo CAPACI di stare al posto 
giusto!

Prof.ssa Chiara Colombo

Associazione Peppino Impastato 
e Adriana Castelli Milano

https://www.icsdegasperi.edu.it/
mailto:https://www.icsdegasperi.edu.it/?subject=
http://www.icsdegasperi.edu.it
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Riceviamo e pubblichiamo la lettera 
pervenuta da un nonno  del nostro 
Istituto presente all’inaugurazione  
della mostra “1,10,100 agende rosse 
quale democrazia?”

Ancora una volta ringrazio 
la mia cara nipote Emma e 
la gentile prof.ssa Chiara Co-
lombo per avermi invitato ad 
un evento veramente straor-
dinario, straordinario sia per 
l’argomento trattato, sia per 
i tempi in cui si svolge. Ho 
potuto partecipare all’inau-
gurazione di una mostra par-
ticolare, di testimonianza… 
Un’opportunità per riflettere 
sulla legalità come fonda-
mento del vivere civile ossia 
di ogni nostra azione, ci è sta-
ta offerta, infatti il 13 maggio 
2025 dalla mostra “1,10,100 
agende rosse…quale demo-
crazia?” organizzata dall’”As-
sociazione Peppino Impa-
stato e Adriana Castelli” e 
dalla scuola media “Alcide De 
Gasperi” del nostro Comune, 
a conclusione del progetto 
didattico: “Sentinelle di lega-
lità: al posto giusto!”.

La mostra si è tenuta nell’A-
gorà, sala convegni del no-
stro comune. Sono state 
mostrate, a mo ‘di fumetto, 
alcune vicende tragiche del 
nostro paese per testimo-
niare l’importanza di vivere 
e morire, se necessario, per 
condannare i soprusi, ogni 
forma di sopruso verso tutti i 
cittadini e, in particolare, ver-
so i più deboli.

Una mostra di spessore pre-
sentata ai ragazzi della Scuo-
la media e a tutti i cittadini 
con un linguaggio tanto in 
uso nella comunicazione 
odierna: il fumetto. Mostra di 
spessore, dicevo, ma anche 
di tale semplicità linguistica 
e visiva (nella sua “crudezza”), 
che solo chi non ha voluto 
non ne ha capito il senso, il 
messaggio e la lezione. Non 

è facile parlare di legalità di 
questi tempi, dove imperver-
sano i soprusi, sopraffazioni, 
furti, omicidi, vendette, atti 
di “mala giustizia”, violenze di 
ogni genere e parlarne ai ra-
gazzi che non hanno ancora 
perso la semplicità e l’inno-
cenza che li caratterizza. Ha 
fatto bene la scuola a parlar-
ne a questi ragazzi coinvol-
gendoli con un progetto di 
ricerca, dove hanno potuto 
portare le loro limitate espe-
rienze sul tema, ma si sono 
resi conto che è necessario 
prendere coscienza e vigilare 
sull’importanza ed il valore 
della legalità necessaria per 
impostare e costruire ogni 
nostro atto di crescita. È pro-
prio il rispetto della legalità, 
il patto tra i cittadini per far 
sopravvivere la democrazia, 
forma di governo basata, 
sull’uguaglianza e, quindi, 
sul diritto di tutti di parteci-
pare al governo del paese. 
È la legalità, condizione per 
l’abolizione di ogni sopruso, 
la garanzia di tutte le liber-
tà, sia quelle individuali, sia 
quelle collettive. Bisogna 
vigilare specialmente per 
sconfiggere ogni forma di 
violenza e soprattutto quella 
organizzata. Non è vero che 
non si possono sconfiggere. 
Bisogna non girarsi dall’altro 
lato! Bisogna vincere l’indif-
ferenza, l’omertà, il disimpe-
gno civile, tutte cause per 
far proliferare ogni forma 
di organizzazione crimina-
le. Il silenzio non aiuta e la 
non partecipazione lascia il 
passo ai violenti, agli aman-
ti dei compromessi. Non è 
legalità subire atti di ingiu-
stizia quali essere scavalcati 
con inganno in un concorso 

per un posto di lavoro o per 
l’ammissione ad una scuola 
di specializzazione e tacere; 
non è legalità essere costretti 
a subire l’intimidazione di chi 
si sente più forte, intoccabile, 
(bullo, “non sai chi sono io”) 
e sopportare; e, ancora peg-
gio, non è legalità, vedendo 
dei soprusi, delle violenze, 
girarsi dall’altro lato. Interio-
rizzare, in questa età, il vero 
senso della legalità significa 
aver conquistato quel “posto 
di sentinelle della legalità” e 
significa, anche, iniziare un 
percorso culturalmente nuo-
vo che come diceva Paolo 
Borsellino è necessario: “per 
sentire la bellezza del fresco 
profumo della libertà che si 
oppone al puzzo del com-
promesso morale, dell’indif-
ferenza, della contiguità e 
quindi della complicità”. Mi 
auguro che questo invito lo 
abbiano interiorizzato tutti 
gli alunni del progetto data 
la presenza ridotta alla mo-
stra e alla manifestazione 
che si è tenuta.

Ora non mi resta che ringra-
ziare i partecipanti, i promo-
tori e, in particolare, i relatori 
introduttivi:

La signora Silvia Gissi pre-
sidente dell’Associazione 
Peppino Impastato e Adria-
na Castelli- Milano che, con 
parole molto semplici e diret-
te, ne ha illustrato gli scopi e 
la presenza dell’Associazio-
ne anche nella nostra realtà 
regionale contaminata dal 
morbo della Mafia organiz-
zazione più crudele e spie-
tata della guerra alla legalità 
perché la più ambigua, la più 
subdola e capace di annidar-
si in ambienti i più lontani 

di ogni forma di illegalità. Il 
signor Paolo Bocedi impren-
ditore della nostra zona che 
vittima della mafia, minac-
ciato da criminali ha saputo 
denunciare soprusi perpe-
trati a suo danno e della sua 
famiglia. Ha dimostrato che 
denunciare è la “mossa vin-
cente” perché lo Stato è con 
te. Ha fondato l’Associazione 
“SOS Italia libera” per testi-
moniare la sua vicenda e per 
denunciare vicende simili e 
per assistenza a chi subisce i 
suoi stessi soprusi. Un grazie 
particolare alla prof.ssa Giu-
seppina Pelella preside del-
la scuola media, soddisfatta 
della manifestazione a con-
clusione di un lavoro colletti-
vo dei suoi alunni e dei suoi 
insegnanti. Ha portato una 
sua personale testimonianza 
raccontando dei danni che 
le organizzazioni criminali 
arrecano alla società civile 
perché una delle sue prime 
esperienze didattiche l’ha 
vissuta a Scampia, dove era 
difficile vivere ( e lo è ancora 
oggi) senza continue mole-
stie o angherie da pare delle 
Organizzazioni malavitose 
che si trovano in quella regio-
ne. Ancora grazie a chi mi ha 
dato l’opportunità di vivere 
questa esperienza. Un grazie 
particolare all’Associazione 
Nazionale Carabinieri pre-
senti sempre alle manifesta-
zioni organizzate dalle scuole 
del nostro Comune. La mo-
stra mi ha riportato agli anni 
della mia vita passata che ho 
vissuto con passione civile. 
Le vicende tragiche mostrate 
mi hanno creato una grande 
emozione. 

Filippo Iaria

www.icsdegasperi.edu.it

https://www.icsdegasperi.edu.it/
http://
http://www.icsdegasperi.edu.it
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Giovedì 29 maggio si è tenuto 
nell’Area Verde di via Mameli – 
Oasi del Divertimento -, noto 
come I Gradoni, l’evento con-
clusivo del percorso progettuale 
«Peace, Love, Unity and Having 
Fun», organizzato da Fondazio-
ne Artos, coordinato dall’equipe 
educativa, e realizzato dai ragaz-
zi di Spazio Artos medie.

L’evento ha avuto come prota-
gonisti il gruppo eterogeneo 
di preadolescenti frequentanti 
il servizio, alcuni adolescenti 
volontari, affiancati dagli edu-
catori della Fondazione, che 
lasciandosi ispirare dalla cul-
tura hip-hop, si sono messi in 
gioco nella presentazione di un 
murales, nell’esibizione di un Dj 
set, di una coreografia dance e 
di alcuni testi rap, risultato di 
un impegno creativo collettivo, 
sviluppo di un percorso multi 
laboratoriale della durata com-
plessiva di tre mesi.

Nell’arco dei mesi di marzo, 
aprile e maggio il gruppo ha 
ascoltato delle letture interattive 
incentrate sul fenomeno stori-
co-culturale dell’hip-hop, ha par-

tecipato ad alcune discussioni 
e riflessioni emerse, affrontan-
do tematiche contemporanee 
dalla forte impronta sociale e 
civile. I ragazzi hanno poi avu-
to la possibilità di scegliere 
tra diversi laboratori creativi 
organizzati dalle figure edu-
cative, incentrati sulle quattro 
arti dell’hip-hop: il Breaking, il 
Djing, l’MCing e il Writing.

Una ricognizione storica, cul-
turale e sociale dei contesti a 
partire dai quali il fenomeno 
hip-hop è nato e si è diffuso 
ha evidenziato le potenzialità 
che tale pratica è stata capace 
di far affiorare in senso trasfor-
mativo - e può ancora oggi 
portare ad emergere - rispetto 
all’individuo e al collettivo.

La frequentazione dei labo-
ratori ha dato poi modo al 
gruppo di giovani di essere i 
protagonisti del proprio ap-
prendimento, informale ed 
esperienziale, andando ad 
attivare un processo di cresci-
ta personale e sociale, che ha 
portato al graduale realizzarsi 
di diversi obiettivi di caratte-

re educativo: l’accrescimento 
della consapevolezza di sé, 
dell’autostima e del senso di 
autoefficacia, il potenziamento 
del senso critico, analitico, arti-

stico, estetico, delle capacità di 
riflessione, creative, la valoriz-
zazione delle capacità di colla-
borazione, cooperazione, orga-
nizzazione e pianificazione.

L’idea di concludere il percorso 
progettuale con un evento or-
ganizzato in uno spazio pubbli-
co è anche parte della mission 
della Fondazione che prevede, 
tra le altre finalità, di avvicina-
re la comunità del territorio a 
iniziative pensate per il poten-
ziamento del senso civico e co-
munitario e della cittadinanza 
attiva.
I risultati del progetto sono vi-
sibili online sulle pagine web 
del Comune e della Fondazio-
ne, oltre che sulla pagina Insta-
gram, chiamata «space_hip_
hop», cogestita dai ragazzi e 
dagli educatori.

Andrea Ricciardelli, 
Coordinatore  

di Spazio Artos Medie

Roberto Marinelli, 
Responsabile Area Socio 

Educativa

Marina Gargiulo, Presidente

Progetto Hip-hop 
«Peace, love, unity  
and having fun»

www.fondazioneartos.it

https://www.fondazioneartos.it/
https://www.fondazioneartos.it/
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L’importanza di parlare  
di educazione affettiva

Nel mese di maggio l’Associa-
zione Insieme Donna ha propo-
sto alle classi terze della scuola 
primaria di secondo grado 
dell’Istituto Comprensivo De 
Gasperi, una conferenza-spet-
tacolo dell’attore Fabrizio Pal-
ma sul tema dell’educazione 
affettiva dal titolo “E adesso 
come glielo spiego?”.
Abbiamo promosso questa ini-
ziativa perché crediamo possa 
avere un seguito. Da sempre 
l’Associazione Insieme Donna 
si occupa di cultura e, in parti-
colare, di divulgazione di valori 
quali: il rispetto, l’uguaglianza 
e la dignità di tutte le persone, 
l’amore per la natura e le buo-
ne pratiche ecosostenibili (Isola 
del Riuso), ma anche l’ascolto e 
l’aiuto, schierandosi ed appog-
giando una cultura di preven-
zione e cura.
È in questo preciso ambito che 
si inserisce la volontà di parla-
re di argomenti scottanti come 
l’educazione affettiva, emotiva, 
sessuale e relazionale; argo-
menti che, all’alba del 2025, 
sono ancora un tabù.
Di educazione “affettiva”, in-
vece, occorre occuparsene 
poiché è destinata ai giovani, i 
quali sono destinati a diventare 
gli uomini e le donne del futu-
ro. Il confronto su queste tema-
tiche scottanti necessita uno 
sguardo aperto, comprensivo, 
sensibile, totalmente libero da 
pregiudizi e preconcetti, che 
alimentano paure autolimitan-
ti. Soprattutto crediamo sia ne-
cessario un confronto tra tutti 

gli attori coinvolti, poiché le 
notizie, ormai giornaliere, sono 
davvero sconfortanti.
I ragazzi che entrano nella pre 
adolescenza e poi nell’adole-
scenza, spesso sono al corren-
te del fatto che la maturazione 
sessuale comporta una serie 
di cambiamenti fisici, visibi-
li, legati ad un cambiamento 
esteriore. Quello che rimane 
spesso inascoltato è il pano-
rama interno, emotivo ed inti-
mo, poiché più complesso ed 

articolato e di non semplice 
decodifica.
Quando parliamo di panora-
ma intimo intendiamo quella 
parte più interna e più profon-
da, quindi più vulnerabile, che 
pertanto va trattata con cura. 
Un luogo in cui possono essere 
riposti sentimenti come la pau-
ra di non essere capiti, il disagio 
verso il proprio aspetto fisico, 
le felicità o gli abbattimenti im-
provvisi, il voler essere uguale 
a…, desiderare un corpo da 
cartellone pubblicitario e scon-
trarsi con la realtà. 
Danilo Dolci, poeta e sociologo 
degli anni novanta scrisse una 
poesia dal titolo “Ciascuno cre-
sce solo se sognato”; io aggiun-
gerei che ogni essere umano 
ha nel cuore il bisogno di esse-
re amato ed accettato, e ci ac-
corgiamo che  il contesto non 

sempre ci viene in aiuto, so-
prattutto in questa epoca dove 
l’iperconnettività spesso diven-
ta solitudine; dove l’eccesso di 
visibilità può diventare traspa-
renza, poiché le cose tendono 
a perdere la loro importanza 
facilmente; dove l’eccesso di 
messaggi e comunicazioni di-
ventano incomunicabilità. 
Tutti questi eccessi, che sono 
delle vere e proprie devianze, 
sono alla base di nuove forme 
di violenza e violazione della 

persona, che vanno dal bulli-
smo al cyber bullismo, dal body 
shaming ai disturbi alimentari, 
dall’ansia sociale alla depres-
sione. Queste sono solo alcune 
delle numerose problematiche 
legate a quanto stiamo assisten-
do dall’avvento della modernità.
Ci si potrebbe obiettare la clas-
sica frase, per cui niente è dan-
noso se lo si usa nella maniera 
corretta! Contemporaneamen-
te vi e ci chiediamo quale sia la 
maniera corretta, se i nostri figli 
spesso hanno in mano prima il 
cellulare e dopo il ciucciotto?
Allora qui mi va di ricordare la 
storia di Carolina Picchio che, 
nel 2013, si tolse la vita perché 
troppo grande l’umiliazione di 
vedersi in un video in cui, priva 
di conoscenza, i coetanei man-
cavano di rispetto al suo cor-
po. Immaginate la fragilità di 

un essere umano, la vergogna 
e la sofferenza dei tanti , trop-
pi commenti odiosi di perso-
ne che neanche conosceva. In 
questa storia pensiamo ci sia la 
responsabilità e la pesantezza 
di una comunità e di una cultu-
ra che ha completamente fallito 
la sua funzione di cura, suppor-
to, contenimento e sostegno.
Crediamo anche che sia inge-
nuo pensare che i giovani di 
oggi siano più fortunati del-
la generazione d’altri tempi. 

Forse dobbiamo uscire dalle 
dicotomie che ci vogliono da 
una parte o dall’altra, occorre 
lavorare insieme, collaborare 
con le istituzioni, le associazio-
ni, i governi, i genitori e tutte le 
comunità educanti, altrimenti 
sarà difficile accogliere la sfida 
del cambiamento a cui stiamo 
assistendo con così tanta per-
vasività e accelerazione.
Allora concludiamo citando un 
vecchio proverbio africano che 
cita: “per educare un bambino 
ci vuole un intero villaggio” al-
ludendo al fatto che la crescita, 
anche di un solo un essere uma-
no, è responsabilità non solo 
dei genitori, ma anche di tutta 
la comunità che lo circonda. 
Noi vogliamo esserci!

Grazia Vulpiani
Associazione Insieme Donna 

APS 

Nr. RUNTS 86342
Via Adua nr. 169 (I° piano)
21042 Caronno Pertusella (VA)
C.F. 94020020122

Sostieni le nostre attività  
con una donazione liberale
+39 333 562 74 30
E-mail: insieme.donna@gmail.com
PEC: insiemedonna@pec.it
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+ 39 334 29 11 791
IBAN: 
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La musica unisce i cuori, 
noi vogliamo unirci a te 

Grazie all’impegno di tutti i 
musicanti volontari, l’Academy 
Parade Band organizza spesso 
giornate gratuite dedicate ai 
più curiosi, dove anche  i bam-
bini possono giocare e scoprire 
il mondo delle marching band. 
Sabato 10 maggio 2025 si è te-
nuto il nostro Open Day al parco 
Salvo D’Acquisto ed è stato un 
evento davvero speciale, molto 
amato dalla comunità. È stato 
un momento in cui i giovani, 
futuri bandisti, hanno potuto 
mettersi alla prova, unendosi 
alla nostra banda in un’atmo-
sfera di gioco e scoperta.
Durante l’Open Day, i ragazzi 

hanno potuto assistere a dimo-
strazioni di come si suonano 
gli strumenti, ascoltare le esi-
bizioni dell’Academy, provando 
a suonare qualche strumento 
insieme a noi, per sentirsi par-
te del gruppo. L’obiettivo era 
far emozionare i bambini con 
laboratori pratici, dove hanno 
suonato strumenti a fiato e per-
cussioni tipici delle marching 
band, guidati da ragazzi tra i 
15 e i 22 anni dell’associazio-
ne, che in passato avevano già 
vissuto questa esperienza e ora 
aiutano i più piccoli a scoprire il 
mondo della musica, prenden-
doli per mano. 
L’Academy Parade Band APS è 
come una famiglia, un posto 
sicuro dove la passione e la de-
dizione di tutti noi ci spingono 
ad andare avanti ogni giorno. 

Vogliamo coinvolgere sempre 
più giovani, farli entrare in que-
sto grande gruppo e far sì che 
anche loro si lascino travolge-
re dalla magia della musica. 
Le iscrizioni ai corsi di musica 
sono già aperte! Se siete inte-
ressati, non vediamo l’ora di 

una vostra chiamata per sco-
prire come fare. Vi aspettiamo a 
braccia aperte e, nel frattempo, 
un enorme grazie a tutti quelli 
che sono venuti all’Open Day: ci 
avete riempito il cuore di affetto 
e ci avete regalato tanta gioia!

Noto Giulia

Attività sociali
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Arte chiama sostenibilità: 
Coloriamo il futuro 
con l’Isola che c’è

Unendo divertimento e rispet-
to per l’ambiente, l’Isola del ri-
uso ha ideato e portato avanti 
un progetto che ha coinvolto 
le classi prime dell’Istituto Al-
cide De Gasperi di Caronno 
Pertusella, in collaborazione 
con l’associazione Giocare con 
l’Arte, facendo partecipare at-
tivamente gli studenti e spin-
gendoli a riflettere sul tema 
della sostenibilità ambientale. 
Tra colori e pennelli e sempre 
accompagnati dalle loro inse-
gnanti, gli studenti si sono im-
pegnati nella realizzazione di 
un murales di fronte alla sede 
dell’Isola del riuso, che fin dal-
la sua nascita ha fatto del tema 
della sostenibilità il proprio pi-
lastro. Questo murales, frutto di 
diversi giorni di lavoro da parte 
dei giovani artisti, coadiuvati 
e guidati da alcuni membri di 
Giocare con l’Arte, raffigura la 
loro idea di sviluppo sostenibi-
le e manda un messaggio im-
portante a chiunque lo osser-
vi: “Il futuro è ora”. Si ha infatti 
sempre più la consapevolezza 
che le scelte che si fanno oggi 
influenzano il domani, prefe-
rendo quindi uno stile di vita 
più ecologico. Come spiegato 
da alcuni volontari dell’Isola 
del riuso nel corso di questi 
incontri, con questa attività si 
ribalta il concetto di impronta 
ecologica, ossia l’impatto che le 

persone hanno sull’ambiente, a 
favore di un rapporto con la na-
tura più ecocompatibile.
Come l’Isola del riuso, anche 
Giocare con l’Arte non si tira 
indietro quando si tratta di pro-
muovere temi importanti come 
l’ecologia e l’ambiente, ma an-
cor di più quando si tratta di 
giovani. Baluardo dell’associa-
zione è infatti la convinzione 
che coinvolgere bambini/e e ra-
gazzi/e di tutte le età a mettersi 
in gioco attraverso le proprie 
attitudini creative sia uno dei 
modi più belli per trasmette-
re loro valori importanti come 
l’impegno, la responsabilità, la 
collaborazione e la fantasia. Il 
progetto ha visto coinvolte ben 
otto classi dell’Istituto Com-
prensivo caronnese che, per 
quattro sabati si sono ritrovati 
all’Isola del riuso per dipinge-
re un grande murales di oltre 
16 metri lineari, con lo scopo 
di lanciare un fondamentale 
messaggio di rispetto e salva-
guardia dell’ambiente. I ragazzi 
sono stati suddivisi in piccoli 
gruppi, così in questo modo 
ciascuno di loro ha potuto lavo-
rare su uno dei blocchi in cui è 
stato suddiviso il muro. Il lavoro 
si è svolto in tre fasi: il proget-
to, il disegno e la coloritura. 
Con l’aiuto degli allievi di Gio-
care con l’Arte, coordinati dal 
maestro Enzo Cremone, hanno 

dapprima deciso come adatta-
re le immagini scelte allo spazio 
disponibile, per poi procede-
re con il disegno a matita sul 
muro ed infine completare con 
la coloritura, utilizzando colo-
ri acrilici resistenti agli agenti 
atmosferici. Nonostante il tem-
po talvolta avverso, i ragazzi 
hanno mostrato entusiasmo 
e impegno e, soprattutto nei 
passaggi tecnici più complessi, 
hanno seguito i suggerimenti 
degli artisti presenti, sapendo 
trovare in sinergia tra loro la so-
luzione migliore per procedere. 
Il risultato è stato un bellissimo 

lavoro, un piccolo percorso di 
grande crescita per tutti.
Le varie idee espresse attraver-
so questa forma d’arte ci mo-
strano che non è difficile come 
sembra limitare l’impatto che i 
nostri consumi hanno ma che 
anzi è possibile ridurli, lavo-
rando per quello che è il bene 
comune, partendo dalla nostra 
quotidianità. L’arte, ancora una 
volta, diventa il mezzo per vei-
colare un messaggio prezioso, 
un messaggio rivolto alla co-
munità e che parte direttamen-
te dai più giovani. Condividen-
do questa visione di un mondo 
più pulito e attento al benesse-
re di tutti, impariamo che non 
si è ancora fatto abbastanza 
ma ricordiamo a noi stessi che 
è ancora possibile fare molto. 
Con un occhio rivolto al futuro, 
abbiamo intenzione di conti-
nuare a percorrere questa stra-
da luminosa e attendiamo con 
trepidazione di collaborare at-
tivamente sempre con più per-
sone e associazioni che condi-
vidono questo nostro desiderio 
di cambiamento.

Melissa Ernestino
Volontaria dell’Isola del 

riuso
Lidia Manenti

Vice presidente di Giocare 
con l’Arte

www.facebook.com/associazioneculturale.giocareconlartewww.isoladelriuso.it

https://www.facebook.com/associazioneculturale.giocareconlarte
https://www.facebook.com/associazioneculturale.giocareconlarte/
https://www.isoladelriuso.it/
https://www.isoladelriuso.it
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I NOSTRI CONTATTI
e-mail: prociv.caronnopertusella@gmail.com
facebook: www.facebook.com/prociv.caronnopertusella

L’importanza dei verbali e  
dei rendiconti per un Gruppo 
Comunale di Protezione Civile

In questo articolo introducia-
mo ed illustriamo due stru-
menti necessari al Gruppo Vo-
lontari di Protezione Civile di 
Caronno Pertusella (GCVPC) 
per certificare al sindaco, in 
quanto autorità di protezione 
e legale rappresentante del 
gruppo, oltre che agli enti di 
controllo, le attività svolte.
Nel contesto delle attività di 
un GCVPC, strumenti come i 
verbali delle riunioni e i rendi-
conti delle attività effettuate, 
non rappresentano soltanto 
degli adempimenti burocra-
tici, ma veri e propri pilastri 
della trasparenza e archivio 
storico del gruppo.
La redazione di verbali con-
sente di mantenere traccia 
delle decisioni prese durante 
le riunioni interne o istitu-

zionali. Questo garantisce 
trasparenza verso le autorità 
locali, e permette a tutti i vo-
lontari di essere allineati sugli 
obiettivi, le responsabilità e 
le tempistiche. I verbali ven-
gono archiviati, diventando 
documenti ufficiali disponibi-
li per la consultazione.
Il rendiconto delle attività di 
fine anno permette di docu-
mentare il lavoro svolto dai 
volontari e le ore sottratte ai 
propri interessi per il bene 
comune, identificano come 
vengono utilizzate le risorse 
(pubbliche o private) asse-
gnate. Mostrare con chiarezza 
in che modo si utilizzano gli 
strumenti e gli automezzi di 
cui nel corso degli anni è sta-
to dotato il gruppo, è essen-
ziale per mantenere la fiducia 

collettiva, inoltre testimonia 
il tempo dedicato da ciascun 
volontario al mantenimento 
dei beni e alla formazione.
Verbali e rendiconti costi-
tuiscono anche la memo-
ria storica delle attività del 
gruppo, sono peraltro di non 
secondaria importanza nella 
formazione dei volontari. Ri-
cordiamo che tutte le attività 
hanno come finalità ultima la 
formazione, per consentire 
di affrontare eventuali situa-
zioni di emergenza preparati, 
organizzati e minimizzando i 
rischi.
Ad esempio, un verbale di una 
esercitazione, può contenere 
indicazioni utili su criticità ri-
scontrate e soluzioni adotta-
te, aiutando a programmare 
meglio l’impiego di risorse 

umane e dei materiali per un 
prossimo intervento.
In caso di verifiche o richieste 
da parte degli enti, disporre 
di una documentazione ben 
organizzata è sempre sinoni-
mo di affidabilità e professio-
nalità, la tenuta ordinata di 
verbali e rendiconti, risponde 
ad esigenze di sensibilità isti-
tuzionale, che Noi volontari 
sentiamo come un dovere.
In conclusione, riteniamo che 
un GCVPC che redige con re-
golarità verbali e rendiconti, 
si dota di strumenti fonda-
mentali per operare in modo 
efficace, trasparente e soste-
nibile, rafforzando la credibi-
lità, migliorando l’organizza-
zione interna e garantendo 
così un servizio sempre più 
efficace.

Tipologia Uscite
Ora 

di uscita
Numero

Volontari*
Ore 

di lavoro**

Attività di sicurezza 0 0:00 0 0:00

Emergenza 6 24:50 13 46:30

Esercitazione 7 66:55 53 536:25

Formazione 12 86:37 35 182:15

Magazzino Sede 13 15:00 49 56:00

Monitoraggio Prevenzione 3 9:25 21 70:30

Rappresentazione Divulgazione 15 78:21 60 286:35

Totale 56 281:08 231 1178:15

* Somma del numero di volontari impiegati per ogni uscita
** Somma delle ore di lavoro di tutti volontari per ogni uscita

Rendiconto anno 2024 dell’attività svolta dai volontari 
del gruppo composto da 12 elementi operativi

mailto:prociv.caronnopertusella%40gmail.com%0D?subject=
http://www.facebook.com/prociv.caronnopertusella
https://www.facebook.com/prociv.caronnopertusella
http://www.facebook.com/prociv.caronnopertusella
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C’è spazio per tutti!!

Grande affollamento al padi-
glione di FareArte della edi-
zione 2025 di Rigiocando. 
Decine di bambini, con il loro 
entusiasmo e la loro fantasia, 
sono accorsi a disegnare con 
i gessetti i loro capolavori, ap-
plicandoli poi sul tabellone 
intitolato “C’è spazio per tutti”, 
una vista “cosmica” preparata 
dei soci dell’associazione. Alla 
fine sul tabellone si contavano 
più di 150 disegni, così tanti da 
nascondere completamente la 
“scenografia” sottostante. 
Rigiocando è ormai una delle 
manifestazioni a cui FareArte 
aderisce con piacere da più di 
un decennio e che costituisce, 
insieme con la Mostra di fine 
Anno Accademico, uno degli 
appuntamenti obbligati delle 
attività di Primavera dell’Asso-
ciazione.
Anche quest’anno la Mostra, 
avente titolo “Suggestione 
Musica”, chiuderà le attività “uf-
ficiali” di FareArte prima della 
pausa estiva. Come sempre, la 
Mostra si terrà nei locali dell’As-
sociazione in via Adua e ospi-
terà una quarantina di opere 
fra tele di grande formato ed 
incisioni, frutto delle attività 
artistiche dei corsi di pittura e 
acquaforte 2024-25.
La mostra aprirà con l’inau-
gurazione del 7 Giugno e sarà 
visitabile per i due weekend 
successivi con ingresso libero 

secondo gli orari in locandina.
Mentre l’installazione “Vuoto 
a perdere”, la denuncia visiva-
mente ”forte” della violenza 
sulle donne, continua ad avere 
successo trovando spazio espo-
sitivo fuori da Caronno (attual-
mente in mostra nel palazzo 
Comunale di Lomazzo), nuove 
iniziative e partecipazioni sono 
allo studio per l’anno 2025-26. 
Questo a corollario dei nuovi 
corsi di Pittura e Acquaforte di 
cui sono, fin da adesso, aperte 
le iscrizioni.

Gianlorenzo Paoletti
Segretario Associazione 

FareArte

Per informazioni e iscrizioni:
Bonsignori Antonia 
tel. 339-2819655   
Paoletti Gianlorenzo 
tel. 335-7830252
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Sono già in corso i preparativi per la 
ormai consueta Mezzanotte Bianca. 
La manifestazione anche quest’an-
no sarà organizzata dall’Ammini-
strazione Comunale assieme a Pro 
Loco e al Distretto del Commercio 
(D.I.D Antiche Brughiere).
Nella serata di mercoledì 28 mag-
gio i Commercianti e le Associa-
zioni attive sul nostro territorio 
sono state invitate a un incontro, 
tenutosi in Biblioteca, in cui è stato 
loro illustrato lo spirito della mani-
festazione. Come avvenuto lo scor-
so anno, su forte input dell’Ammi-
nistrazione Comunale, l’evento 
non avrà unicamente lo scopo di 
sostenere la competitività delle 
polarità commerciali di vicinato, 
ma sarà decisamente connotato da 
componenti di promozione sociali, 
ricreative ed educative, con conte-
nuti pensati per tutte le fasce d’età. 
La manifestazione si svolgerà lun-
go Corso della Vittoria, via Adua, 
via Dante e via Cesare Battisti. Oltre 
alle realtà presenti in loco, tutte le 
altre attività commerciali/artigia-
nali e produttive esistenti sul ter-
ritorio comunale, potranno, se lo 
vorranno, beneficiare della possi-
bilità di allestire uno spazio esposi-
tivo/promozionale, nelle modalità 

concordate con gli organizzatori, 
senza sostenere l’onere di occupa-
zione suolo pubblico per l’intera 
durata della manifestazione.
Come avvenuto lo scorso anno, 
oltre alle Associazioni del Terri-
torio, che avranno la possibilità 
di raccontarsi e farsi conoscere, 
verranno promosse anche alcune 
attività istituzionali svolte dal Co-
mune stesso, con l’intenzione di 
creare degli spazi informativi e di 
confronto.
Tra queste, verrà dedicato uno 

stand al nuovo Piano di Governo 
del Territorio in fase di redazione, 
con la possibilità di confrontarsi 
con i tecnici, che ne stanno cu-
rando la redazione e di avanzare 
qualche idea o suggerimento. 
Sarà presente anche uno stand 
del Consorzio Parco del Lura, 
sempre con la finalità di informa-
re e fare conoscere un’importante 
realtà del nostro territorio. Non 
mancheranno il cibo, il ballo e la 
buona musica, ma saranno pre-
senti anche numerose attrazioni 

per i più piccoli. Tornano il labora-
torio di falegnameria didattica e “i 
giochi di una volta”, che avevano 
riscosso enorme successo lo scor-
so anno; ci sarà un importante 
laboratorio dedicato all’educa-
zione stradale, grazie al prezioso 
supporto di A.N.C. e scenderà in 
campo anche la Protezione Civile 
con i laboratori di “Io non rischio”. 
Infine, novità di quest’anno, sarà 
allestita una parete artificiale alta 
oltre sette metri per poter provare 
la pratica dell’arrampicata in tota-
le sicurezza, attività dedicata ai 
più giovani ma anche agli adulti 
che vorranno cimentarsi. Infine, ci 
sarà la possibilità di divertirsi con 
il laboratorio delle “Wonder Bikes”, 
che permetterà di colorare, dise-
gnare ed emozionarsi attraverso 
bici salvate dalla rottamazione.
Che altro dire, se dopo tutto quello 
che ho raccontato non sono anco-
ra riuscito a incuriosirvi, venite a 
farvi un giro per farvi la vostra idea 
e suggerirci come poter fare anco-
ra meglio il prossimo anno! 
Vi aspettiamo!

Ing. Daniele Rosara
Assessore con deleghe 

all’ambiente, urbanistica, attività 
produttive e sviluppo sostenibile

Sabato 12 luglio
segnati la data!
Torna la mezzanotte bianca! Un momento per vivere e conoscere  
meglio Caronno Pertusella

www.didantichebrughiere.it

http://www.didantichebrughiere.it
http://www.didantichebrughiere.it
http://www.didantichebrughiere.it
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La prima a 
esprimersi è 
Giulia Siragusano 
su una 
problematica 
che causa anche 
confronti aspri.
Due scene, 
una scelta:  
siete voi a 
decidere che 
cittadino essere.

Vignette

UN PICCOLO GESTO,
UNA GRANDE DIFFERENZA
Con questa pagina iniziamo quella che speriamo diventi una rubrica. Cioè, 
abbiamo chiesto di presentare delle opinioni disegnate anziché scritte. 
In pratica inauguriamo una “Rubrica Vignette”. Potranno essere serie o 
sarcastiche, dipenderà da coloro che vorranno cimentarsi su temi che 
riguardano anzitutto il nostro comune.

Francesco 
Bernareggi

Dite la
vostra
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Bariola: da borgo agricolo 
a quartiere urbano
 Un percorso di trasformazione e partecipazione

Negli anni Trenta Bariola inizia 
ad essere un esempio significa-
tivo di trasformazione territoria-
le e sociale: da piccola frazione 
rurale diventa un moderno 
quartiere residenziale inserito 
nel contesto urbano di Caron-
no Pertusella. Un’evoluzione 
che ha attraversato numerose 
fasi, segnate da grandi cambia-
menti economici, demografici 
e infrastrutturali, accompagnati 
dall’impegno costante della co-
munità locale.
Fino a quegli anni, Bariola era 

un borgo contadino composto 
da circa duecentocinquanta 
abitanti, distribuiti in famiglie 
numerose e legate al lavoro 
agricolo. La vita si svolgeva in 
quattro corti, attorno alle quali 
si concentrava la quotidianità 
di una popolazione povera, ma 
dignitosa, unita da forti legami 
di solidarietà. I campi coltivati, 
di proprietà dell’Ospedale Mag-
giore di Milano, producevano 
cereali, patate e foraggi, e parti-
colare attenzione era rivolta alla 
coltivazione dei gelsi per l’alle-
vamento dei bachi da seta.
I primi servizi essenziali furo-

no realizzati grazie alla volon-
tà e all’impegno dei residenti: 
nel 1939 nacque la prima vera 
Scuola Rurale e, nel 1949, con il 
contributo collettivo della po-
polazione, fu costruita in soli 
quaranta giorni la Chiesetta di 
Bariola, che ancora oggi è sim-
bolo della fede e della coesio-
ne sociale del borgo. Sempre 
negli anni Cinquanta giunse 
l’acqua potabile, frutto di una 
collaborazione tra Comune e 
famiglie, che si assunsero l’o-
nere di realizzare scavi e coper-

ture per portare l’acqua all’in-
tera frazione.
A partire dagli anni Sessanta 
Bariola ha iniziato a cambiare 
volto. 
L’arrivo dell’industrializzazione 
nel territorio circostante e la co-
struzione del “Palazzone” segna-
rono l’inizio della transizione 
verso un quartiere residenziale. 
In questa fase si insediarono 
nuove famiglie, provenienti 
anche da altri comuni, attratte 
dalle opportunità lavorative of-
ferte dalle aziende locali. Il tes-
suto sociale si ampliò rapida-
mente, portando con sé nuove 

esigenze e sfide per il territorio.
Tra gli anni Settanta e Ottanta fu-
rono realizzate nuove infrastrut-
ture abitative e sportive, come 
i condomini di via Ponchielli e 
il campo di Softball “Francesco 
Nespoli”, oggi conosciuto anche 
a livello internazionale Inoltre, 
importante fu la realizzazione 
della via Rossini in seguito dello 
spostamento del Monumento ai 
Caduti Bariolesi. Allo stesso tem-
po, la scuola primaria Giovanni 
Pascoli fu al centro di un impor-
tante esperimento educativo, 

con l’introduzione del tempo 
pieno e della didattica condivisa 
tra insegnanti.
Il vero e proprio boom edilizio 
si è registrato a partire dagli 
anni 2000, quando Bariola è 
stata tra le zone più coinvolte 
nel progetto di trasformazione 
di Caronno Pertusella da paese 
a cittadina. Con l’approvazione 
di numerosi piani di lottizzazio-
ne, il quartiere ha conosciuto 
un’espansione abitativa senza 
precedenti, diventando un’area 
densamente popolata. Tuttavia, 
la crescita rapida ha evidenzia-
to criticità legate alla carenza 

di servizi: viabilità inadeguata, 
mancanza di trasporti pubblici, 
strutture sanitarie, aree verdi e 
spazi aggregativi.
A fronte di queste esigenze, la 
comunità locale ha dimostrato 
ancora una volta una forte capa-
cità di iniziativa civica. Il Comita-
to pro Bariola e altre associazioni 
si sono fatte promotrici di istanze 
condivise, dando voce ai bisogni 
dei cittadini e collaborando atti-
vamente con l’Amministrazione 
Comunale. Tra i risultati ottenu-
ti: l’ampliamento della scuola 
primaria G. Pascoli, la costruzio-
ne della scuola dell’infanzia “M. 
Montessori” (2013), la realizza-
zione di un ampio parcheggio 
adiacente (2014), l’apertura del-
la Farmacia di Bariola (2017), e la 
“Casetta dell’acqua” inaugurata 
nel 2020 grazie al progetto di bi-
lancio partecipato.
Oggi il quartiere continua a 
crescere, ma persistono alcu-
ne problematiche urgenti, in 
particolare sul fronte della via-
bilità e del trasporto pubblico. 
La zona di accesso da via Verdi, 
congestionata dal traffico pro-
veniente dalla Statale Varesina 
e dalla nuova rotonda Tecno-
mat, rappresenta un nodo cri-
tico per la mobilità quotidiana. 
La mancanza di una viabilità 
alternativa, di piste ciclopedo-
nali sicure e di collegamenti 
funzionali con le scuole secon-
darie crea disagi crescenti per 
residenti e studenti.
Attualmente è in corso la co-
struzione di una nuova palestra 
retrostante la scuola primaria, 
finanziata con fondi comunali e 
PNRR, che sarà fruibile sia dagli 
alunni che dalle società spor-
tive del territorio. È un segnale 
positivo, ma resta ancora molto 
da fare per garantire che Bariola 
non diventi un quartiere dor-
mitorio, bensì uno spazio vivo, 
integrato, funzionale e a misura 
di cittadino.

Fulvio Zullo
Giulia Noto

Natale 1952: Inaugurazione fontana davanti la chiesetta di Bariola. Foto di Fioranna Berretta
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Vedere con gli occhi di un bimbo
Sul Periodico di Aprile, Nan-
do Dossena scrive una ac-
corata lettera ai genitori di 
Caronno, invitandoli a ren-
dere più autonomi i propri 

ragazzi. La lettera mi ha ri-
chiamato alla memoria un 
documento di 30 anni fa 
prodotto da quello che allo-
ra era un Direttore Didattico 

nelle scuole di Cesena, e 
che poi ha avuto parecchia 
risonanza nel Mondo Scuo-
la. La proposta era indirizza-
ta a GENITORI, INSEGNANTI, 

e AMMINISTRATORI PUBBLI-
CI. Anche il disegno è opera 
sua.

Francesco
Bernareggi 

Lettere

I diritti naturali di bimbi e bimbe - Gianfranco Zavalloni
1) IL DIRITTO ALL’OZIO
 a vivere momenti di tempo 

non programmato dagli adulti

2) IL DIRITTO A SPORCARSI
 a giocare con la sabbia, la 

terra, l’erba, le foglie, l’ac-
qua, i sassi, i rametti

3) IL DIRITTO AGLI ODORI
 a percepire il gusto degli 

odori, riconoscere i profu-
mi offerti dalla natura

4) IL DIRITTO AL DIALOGO
 ad ascoltatore e poter pren-

dere la parola, interloquire 
e dialogare

5) IL DIRITTO ALL’USO DEL-
LE MANI

 a piantare chiodi, segare e 
raspare legni, scartavetra-
re, incollare, plasmare la 
creta, legare corde, accen-
dere un fuoco

6) IL DIRITTO AD UN BUON 
INIZIO

a mangiare cibi sani fin dalla 
nascita, bere acqua pulita e 
respirare aria pura

7) IL DIRITTO ALLA STRADA
 a giocare in piazza libera-

mente, a camminare per le 
strade

8) IL DIRITTO AL SELVAGGIO
 a costruire un rifugio-gio-

co nei boschetti, ad avere 
canneti in cui nascondersi, 

 alberi su cui arrampicarsi

9) IL DIRITTO AL SILENZIO
 ad ascoltare il soffio 
 del vento, il canto degli uc-

celli, il gorgogliare 
 dell’acqua

10) IL DIRITTO ALLE SFU-
MATURE

 a vedere il sorgere del 
sole e il suo tramonto, ad 
ammirare, nella notte, la 
luna e le stelle
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Softball: un appuntamento 
mondiale
Ecco il Campionato Mondiale di Softball Under 15

Preceduto da due conferen-
ze stampa nei Comuni orga-
nizzatori di Caronno Pertu-
sella (17 aprile) e Legnano 
(19 maggio), entra nel vivo 
il Campionato Mondiale di 
Softball Under 15 che si di-
sputerà a cavallo tra giugno e 
luglio sui diamanti lombardi 
Francesco Nespoli e Peppino 
Colombo.
Saranno 12 le squadre in cam-
po, suddivise in due gironi.
Girone A: American Samoa, 
Spagna, Italia, Giappone, 
Messico, Porto Rico
Girone B: Australia, Canada, 
Repubblica Ceca, Singapore, 
Cina Taipei, Stati Uniti
La World Baseball Softball 
Confederation (WBSC) ha in-
fatti reso noto il calendario uf-
ficiale del Mondiale di Softball 
Under 15 in programma dal 
27 giugno al 5 luglio a Caron-
no Pertusella e Legnano.
La prima fase vedrà disputar-
si sei partite nella giornata 
inaugurale, seguite da otto 
gare nei tre giorni successivi. 
Le prime tre classificate di cia-
scun gruppo accederanno al 
Super Round, che si svolgerà 
il 2, 3 e 4 luglio, mentre le al-
tre sei squadre prenderanno 
parte al Placement Round. Le 
partite per le medaglie di sa-
bato 5 luglio si disputeranno 
a Caronno Pertusella: la finale 
per il bronzo avrà inizio alle 
ore 15, mentre la finalissima 
alle ore 19.00. 
Le Azzurre, inserite nel grup-
po A, faranno il loro esordio 
a Caronno contro la Spagna 
venerdì 27 giugno alle ore 20 
dopo la cerimonia d’apertura 
del Mondiale. 
Per gli appassionati ecco il ca-
lendario ufficiale, arrivederci 
sui campi.  

Fabrizio Volontè

www.abcaronno.it

http://www.abcaronno.it
https://www.abcaronno.it
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Un inizio di stagione ricco di emozioni. 

Pattinaggio Caronno Pertusella: 
passione e divertimento

Gli atleti dell’ASD Caronno Per-
tusella hanno raggiunto risulta-
ti grandiosi fin dalle prime gare 
della nuova stagione! A Pesca-
ra, i Campionati Italiani Indoor 
e il Trofeo Skate Italia hanno 
visto protagonisti Simone, che 
si conferma nei primi venti mi-
gliori atleti della sua categoria 
ed Elena, categoria R. Per quella 
R12 le nostre Matilde, Vanessa, 
Sofia, Isabella e Daria sono arri-
vate in pista con una determi-
nazione strepitosa. 
Su altri campi le nostre grandi 
Senior Agnese N., Agnese C., 
Serena e Aurora D.B. le nostre 
grandi Senior, hanno emozio-
nato come sempre mentre An-
drea, categoria J, insieme ad 
Angela, Chiara, Letizia, Sofia, 
Viola S., Nicole, Marika, Mat-
teo e Martina, categoria A con 
Luca, categoria M che hanno 
disputato delle bellissime gare, 
soprattutto le Americane con 
Letizia, Viola S. e Sofia, posizio-
nandosi nella prima metà della 
classifica! Anche nei Campiona-
ti Provinciali Strada e Pista, di 
Origgio, Cassano D’Adda, Con-
corezzo e Bellusco tutti gli atleti 
di tutte le categorie hanno con-
quistato numerose medaglie!
Questi risultati sono i frutti della 
costanza e della perseveranza 
che gli atleti dimostrano ogni 
giorno durante gli allenamenti, 
anche in quelli speciali organiz-
zati dai loro allenatori, Mattia, 
Elisa, Federica, Agnese N. e Giu-
lia che non perdono occasione 
per trovare strategie e stimo-
li nuovi per ciascuno di loro, 
sperimentando piste diverse, 
anche distanti, come quelle di 
Bellusco o di Bresso. La dedi-
zione di questi ragazzi e la loro 
presenza durante le gare come 
sostegno e supporto, diventano 
un esempio per i più piccoli, gli 
atleti G ed E per capirci come 
Alice, Aurora S., Beatrice, Sere-
na, Stella, Emanuele, Carolina, 
Caterina, Linda, Giada, Giorgia, 
Riccardo e Tommaso. I nostri ra-

gazzi non mollano mai e hanno 
già grandi prospettive. Per chi 
li osserva dall’esterno è difficile 
credere come bambini e ragazzi 
di quest’età possano cadere, ri-
alzarsi e tornare in pista con la 
stessa forza e con lo stesso de-
siderio di divertirsi e vincere, ad 
ogni gara. Dovrebbero essere 
premiati solamente per il co-
raggio che hanno di presentarsi 
sulla linea di partenza e dimo-
strare di esserci e di arrivare fino 

alla fine! Anche il divertimento 
è una caratteristica importan-
te di questa squadra, è ciò che 
rende gli atleti una squadra. 
Nessuno perde l’occasione di 
partecipare agli allenamenti in 
maschera per il carnevale o agli 
aperitivi tra i genitori, mentre i 
figli sfrecciano affaticati in pista. 
Ilarità che si respira anche sotto 
i gazebi tra i ragazzi, che non 
perdono occasione per incorag-
giarsi e supportarsi a vicenda o 
gioire per la vittoria di un loro 

compagno o quando viene co-
municata una posizione in clas-
sifica o una qualificazione per i 
Campionati Italiani e il Trofeo 
Skate Italia. A giugno e a luglio, 
infatti, saranno molti gli atle-
ti che rappresenteranno l’ASD 
Pattinaggio Caronno Pertusella: 
a San Miniato Isabella, Matilde e 
Simone; a Cantù ancora Matilde 
e Simone oltre alla coppia Elena 
e Isabella per la Team Sprint. Le-
tizia, Viola S. e Matteo, Andrea, 

Agnese C., Viola Z. Aurora D.B. 
rappresenteranno la Società a 
giugno, a Trapani! 
Non mancano esperienze di 
gare sulle piste di tutta Italia, 
come quelle di Letizia, Nicole e 
Sofia, che hanno gareggiato con 
atlete italiane e colombiane e 
di altri paesi stranieri a Rovigo, 
raggiungendo l’ottavo posto. 
Per Letizia è stata una grande 
soddisfazione e per tutti un mo-
mento di crescita! Anche il pri-
mo maggio, a Ferrara, Simone, 

Viola S. e Riccardo hanno fatto 
la loro esperienza gareggiando 
con ragazzi di altre nazionalità 
con Simone che ha raggiunto un 
bel quinto posto in combinata! Il 
percorso di ciascun atleta è se-
guito con attenzione anche da 
Chiara, la psicologa della squa-
dra, e da Alessandra, la prepa-
ratrice atletica; il confronto co-
stante tra le figure rende unica 
e speciale questa squadra, come 
tutto il direttivo che lavora in 

forma totalmente gratuita, an-
che per organizzare le diverse 
manifestazioni, come “Pattini in 
Festa”, un pomeriggio divertente 
in cui tutti i corsisti della Società 
si sono incontrati per pattinare 
insieme e inaugurare la stagione 
estiva i cui corsi continueranno 
da giugno a settembre! 

Per info: 
Lorenzo:  3472687432 
Mattia:     3408408721 
Fabrizio Volontè 

www.facebook.com/pattinaggiocaronno

http://www.facebook.com/pattinaggiocaronno
https://www.facebook.com/pattinaggiocaronno
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Un invito speciale per ragazzi 
e ragazze dai 6 ai 15 anni 
I “caronnese summer camp” aperti fino al primo agosto 

Continua incessante il percorso della 
Caronnese nel territorio delle nuove 
iniziative che strizzano l’occhio ai cri-
teri ESG e, dopo il grande successo 
dell’anno scorso, tornano i “ Caronnese 
Summer Camp”, già in attività in queste 
settimane e che dureranno fino al pros-
simo primo di agosto. Con la fine della 
scuola e dei campionati la Caronnese 
ha trasformato il proprio stadio in una 
moderna ed inedita location per campi 
estivi dedicati ai ragazzi e alle ragazze 
dai 6 ai 15 anni. Sono intense settima-
ne di attività, dal lunedì al venerdì: la 
giornata inizia alle ore 9 e fino alle ore  
17:30 istruttori diplomati Uefa e tutor 
seguono i ragazzi tra allenamenti tecni-
ci dedicati al ruolo di calciatori e portie-
ri coordinativi e motori sul campo; non 
mancano giochi, relax e tanto diverti-
mento. Ma non finisce qui: i giocatori 
della prima squadra della Caronnese 
a sorpresa saranno presenti in alcuni 
giorni per allenarsi insieme ai ragazzi. 
A disposizione dei genitori due servizi 
extra: la trasferta in piscina una volta 
la settimana e il servizio di pre camp e 
post camp (per l’entrata anticipata dalle 
8 del mattina e per l’uscita posticipata 
entro le 18:30 della sera). La Caronne-

se ringrazia tutti i partners che stanno 
collaborando per la buona riuscita dei 
Summer Camp: proud sponsor dedica-
ti sono Goleador (Perfetti Van Melle), 
Allianz (PRS Assicurazioni), Prenatal e 
Toys Center (PRG Group), Autoscuola 
Europea. Technical sponsor sono Mi-
zuno, All4Soccer, Ristorante Nici. Main 
partners sono Fondazione Laureus, 
Baldina, Iron consulenza aziendale e 

Sigma. Riccardo Gioia, Vice Presidente 
della Caronnese con delega al settore 
giovanile, esprime grande soddisfazio-
ne: “Siamo veramente onorati di con-
tinuare l’esperienza dei camp estivi in 
Caronnese. Era uno degli obiettivi che 
ci eravamo posti sin dall’inizio di questa 
avventura rossoblù e ora siamo ancora 
più solidi, anno dopo anno: abbiamo 
la struttura giusta, abbiamo scelto gli 
istruttori più corretti all’attività e defini-
to un programma strutturato a dovere. 
Siamo veramente tanto entusiasti di 
garantire ai nostri tesserati, ma anche a 
tutti i genitori, che nel territorio di Ca-
ronno Pertusella e hinterland vogliono 
assicurare al proprio figlio un percorso 
estivo qualitativo, la soluzione giusta 
che risponde alle loro esigenze”. 
Le iscrizioni ai Caronnese School Camp 
sono sempre aperte: per informazioni 
visitate la pagina web caronnese.com. 
Ricordiamo che la segreteria del settore 
giovanile è a disposizione presso lo sta-
dio di Caronno Pertusella in corso della 
Vittoria 999 ogni lunedì, mercoledì e ve-
nerdì dalle 16:30 alle 19 (email: settore-
giovanile@caronnese.it – telefono: 388 
893 9050). 

 Fabrizio Volontè 

www.caronnese.com

tartarughedellakirghisia.altervista.org

Unisciti alle Tartarughe della Kirghisia 

Allenarci divertendosi
Arriva l’estate e con la bella sta-
gione la volontà di rimettersi 
in forma. A Caronno Pertusella 
esiste un’associazione che ti 
tiene in forma con grande di-
vertimento sono le Tartarughe 
della Kirghisia. Vuoi correre o 
camminare in compagnia? Vuoi 
far parte di un gruppo dove 
la socializzazione vince sulla 
competizione? Una ricerca ha 
dimostrato che più ci piace e 
ci diverte l’attività che stiamo 

facendo, più è facile fare sacri-
fici e sforzi nel corso dei mesi 
e, nel lungo periodo, degli anni 
per raggiungere gli obiettivi. Il 
divertimento non è il nemico 
di un allenamento efficace, è 
il fondamento di esso. Ciò che 
maggiormente fa percepire un 
allenamento come un momen-
to di puro divertimento o come 
un’attività da prendere molto 
seriamente è la mentalità con 
cui la si affronta e le aspettati-

ve che ci facciamo a riguardo. 
L’ansia da prestazione difficil-
mente sarà una buona compa-
gna d’allenamento. Allentare 
la tensione e prendere un po’ 
meno sul serio ogni singola 
uscita, dedicandosi maggior-
mente alla parte umana di rela-
zione e comunità non significa 
prendere sotto gamba l’allena-
mento. Solo perché qualcosa 
è divertente non significa che 
non sia funzionale al raggiun-

gimento di un obiettivo e, vi-
ceversa, se qualcosa richiede 
un maggior livello di impegno 
e sforzo non significa che non 
possa essere divertente. Uni-
sciti alle “Tartarughe”: per info 
www.tartarughedellakirghisia.
it o scrivi a info@tartarughedel-
lakirghisia.it. Ogni Giovedì sera 
dalle ore 21:00 trovi le “tartaru-
ghe” presso la sede di Via Adua, 
196 a Caronno Pertusella. 

Fabrizio Volontè

http://www.caronnese.com
http://tartarughedellakirghisia.altervista.org
https://www.caronnese.com/
http://tartarughedellakirghisia.altervista.org/
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Pirati dei Caraibi
Per festeggiare la fine della stagione sportiva alla piscina Comunale di Caronno Per-
tusella, ogni anno, da tre anni a questa parte, lo staff in occasione della gara di nuoto 
prepara un piccolo spettacolo a tema per i propri bambini. Quest’anno il tema è stato 
“Pirati dei Caraibi”: tutto l’impianto è stato addobbato come una grande nave pirata.  
A fine gara tutti i partecipanti hanno ricevuto, oltre la medaglia, un gadget e la me-
renda. L’esibizione ha coinvolto bambini e genitori che hanno manifestato il proprio 
entusiasmo: per tutti è stato un bellissimo momento di gioia e condivisione.

Sport

A Caronno Pertusella si conclude 
con successo l’ottava edizione di 
“ SPORT SI PUÒ ”.

Festeggiati in comune gli 
alunni che hanno partecipa-
to ai corsi di nuoto “SPORT SI 
PUO’ 2025” organizzati dalla 
POLHA-VARESE APD APS e so-
stenuti dal comune e da Tigros.
Martedì 12 e mercoledì 13 mag-
gio mattina, dopo una lezione 
dimostrativa degli alunni ai pro-
pri genitori, svoltasi nella piscina 
comunale OMNIA SPORT, presso 
lo spazio “Agorà” di Caronno Per-
tusella, il Sindaco Marco Giudici, 
con la fascia tricolore, ha accolto 
gli alunni che hanno partecipa-
to al progetto, organizzato gra-
zie al sostegno economico del 
Comune e di Tigros.

Accanto al sindaco, presenti 
la dirigente vicaria dell’ICS De 
Gasperi Loredana Lombardo, 
Maurizio Scotti presidente di 
Omnia Sport con i tecnici di 
nuoto Paola Torelli, Tommaso 
Cartabia, Bruna Bianchi, e Da-
niela Colonna-Preti presidente 
della POLHA.
Quest’anno il progetto a Ca-
ronno Pertusella ha coinvolto 
un numero di ragazzi superiore 
rispetto alle edizioni preceden-
ti: ben 48 alunni con difficoltà 
motorie, sensoriali o intellet-
tivo-relazionali. Le lezioni si 
sono svolte presso la piscina 
Omnia Sport durante l’orario 

scolastico, in tre diversi giorni 
della settimana: 12 lezioni al 
martedì mattina per la scuola 
secondaria e altrettante nei po-
meriggi di lunedì e mercoledì 
per le primarie Militi, Pascoli e 
S. Alessandro. Dato che si trat-
tava di un progetto in orario 
curriculare, gli alunni sono stati 
accompagnati in piscina dagli 
insegnanti, che si sono dimo-
strati entusiasti di partecipare. 
Un ringraziamento speciale 
va al Sig. Giancarlo, volontario 
della Pro Loco, che ha suppor-
tato il trasporto degli alunni 
delle scuole primarie, mentre i 
ragazzi della secondaria attra-

versavano la strada e arrivava-
no direttamente alla piscina, 
situata di fronte alla scuola.
Durante la festa conclusiva gli 
alunni sono stati premiati con me-
daglie, attestati di partecipazione 
e marsupi, donati dalla POLHA.
A conclusione della premiazio-
ne è seguito un gradito rinfre-
sco offerto dal Comitato Geni-
tori dell’ICS De Gasperi.
Un grande applauso e un rin-
graziamento a tutti gli attori di 
questo magnifico progetto!

Paola Torelli
Istruttrice della Piscina 

Omnia Sport 
Fabrizio Volontè 

www.piscinacaronnopertusella.it

https://www.piscinacaronnopertusella.it/
https://www.piscinacaronnopertusella.it/
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Sport
www.caronnonuoto.it

I risultati del Caronno Pertusella Nuoto 

CPN, lancia in resta! 
FLa storica squadra di nuoto 
agonistico di Caronno Pertusel-
la, meglio conosciuta da sempre 
come CPN, ha avuto in agenda 
ultimamente e durante questi 
ultimi mesi importanti competi-
zioni organizzate dalla FIN - Co-
mitato Regionale Lombardo e 
non solo. 
Recentemente, dal 25 al 27 
aprile, gli atleti del CPN hanno 
partecipato al XVIII Meeting di 
Nuoto “Trofeo Città di Lignano” 
in quel di Lignano Sabbiadoro. 
Per l’occasione, la squadra ha 
soggiornato al Bella Italia EFA 
Village Sport and Family, una 
splendida struttura che offre l’o-
spitalità per famiglie e giovani 
sportivi, con numerose strutture 
sportive a disposizione. I giovani 
nuotatori del CPN hanno potu-
to cimentarsi in tre lunghe ma 
interessantissime e stimolanti 
giornate di nuoto competitivo, 
partendo dai blocchi della me-
ravigliosa piscina olimpionica al 
coperto del centro sportivo friu-
lano, sotto la vigile attenzione 
degli allenatori Cristiana Fride-
gotto e Tommaso Cartabia. Ot-
timi sono stati i risultati ottenuti 
nelle diverse discipline. Spicca 
su tutti il prezioso secondo po-
sto conquistato da Diana Ric-
cardi nella categoria Esordienti 
A, nella disciplina dei 100 stile 
libero, che le è valso la medaglia 

d’argento. Per l’intera squadra è 
stato comunque un momento di 
crescita e di aggregazione, dove 
potersi confrontare con altre re-
altà anche internazionali. Prova 
ne sia che al successivo impe-
gno, in occasione del 2° Trofeo 
Team Legnano Nuoto, svoltosi a 
Parabiago il 4 maggio, ogni atle-
ta ha potuto migliorare i propri 
risultati personali. Il prossimo 

evento che vedrà coinvolta l’in-
tera Squadra del CPN sarà il 13° 
Trofeo di Nuoto Bissolati, che si 
disputerà sabato 7 e domenica 
8 giugno 2025, presso il centro 
sportivo Canottieri Leonida Bis-
solati di Cremona. Due giorni 
intensi, con il programma gare 
dedicato alle varie categorie che 
si svilupperà tra prove nelle di-
verse specialità di nuoto, dove 

non mancheranno le spettaco-
lari staffette. 
L’obiettivo, tuttavia, degli atleti 
del CPN resta quello di ottenere 
i tempi necessari per partecipa-
re ai prossimi Campionati Regio-
nali Estivi, che si terranno a Lodi, 
in vasca da 50 m, sul finire del 
prossimo mese di giugno 
 

Fabrizio Volontè 

www.basketcaronno.it

Gli Scoiattoli Big 2016 campioni della stagione 2024-2025

Basket Caronno sugli scudi 
Si conclude il campionato 
UISP con grande soddisfazio-
ne per gli Scoiattoli Big 2016 
del Basket Caronno di Caronno 
Pertusella. E’ stata una stagio-
ne ricca di emozioni e colpi di 
scena e, com’è naturale, che si è 
conclusa nel migliore dei modi 
per i piccoli atleti dell’associa-
zione: la squadra ha vinto tutte 

le partite ed è rimasta ai vertici 
della classifica per tutto il cam-
pionato con tanta soddisfazio-
ne per tutti. 
A fare davvero la differenza 
sono stati l’impegno, la costan-
za e la passione dei bambini, 
degli allenatori e il supporto 
delle famiglie che non è mai 
mancato, partita dopo partita. 

I ragazzi non si sono mai arre-
si e insieme hanno incarnato i 
veri valori dello sport: spirito 
di squadra, amicizia e voglia di 
divertirsi. 
 Ancora una volta questa espe-
rienza dimostra che la vera vit-
toria non sta solo nel risultato 
finale, ma nel percorso condivi-
so, nella crescita sia individuale 

che collettiva e nell’entusiasmo 
di chi scende in campo. 
Un applauso a questi piccoli 
atleti che, con il loro impegno 
e il loro sorriso, hanno reso 
speciale ogni momento della 
stagione. 
Complimenti da tutti noi! 

Fabrizio Volontè 

https://www.caronnonuoto.it/
https://www.caronnonuoto.it/
http://www.basketcaronno.it/
http://www.basketcaronno.it/
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